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Las ballenas se encuentran entre 
los mamíferos más longevos, ya 
que varios miembros de distintas 
especies han vivido más de 100 
años, con la ballena de Groenlan-
dia encabezando el listado con una 
edad registrada de 211 años. Sin 
embargo, un nuevo estudio reveló 
que estos animales pueden vivir el 
doble de lo que se pensaba.
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Los cordobeses rodrigo de Loredo, Luis Picat y Soledad Carrizo participaron del encuentro.
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Zelarayán vuelve a Belgrano 
y será presentado en Alberdi
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latente nVamos a confluir todos y queremos 
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Un sector de la UCR de 
nuestra provincia salió 
a rechazar la eventual
alianza con los libertarios

Habrá tres categorías: competi-
tiva, adaptada y participativa.
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Explotación laboral china en Brasil
Las autoridades brasileñas rescataron a 163 ciudadanos chinos que 

trabajaban en una obra de la automotriz BYD, en condiciones que se 
asemejan a la esclavitud. Los trabajadores estaban empleados sin las 
medidas de seguridad necesarias, en el estado de Bahía, al noroeste 
del país vecino, según informó el sitio RFI. Las autoridades sacaron 
del lugar a todos los extranjeros, al entender que se encontraban en 
una situación infrahumana, se les había retenido el pasaporte para que 
no pudieran salir de Brasil y se les confiscaba el 60% del sueldo, según 
denunció ese mismo medio. La cuestionada obra se encuentra en la 
localidad bahiana de Camaçari, donde se está construyendo la mayor 
fábrica de autos eléctricos de BYD fuera de Asia y donde se pudo cons-
tatar que los empleados no tenían las medidas de protección necesarias 
y hubo al menos dos accidentes laborales provocados por la falta de 
descanso. Tras la intervención de la Fiscalía del Trabajo de Brasil, 
ahora los empleados están distribuidos en hoteles a la espera de que 
se regularice su situación. En un comunicado, BYD dijo que había 
cortado vínculos con la empresa que contrató a esos trabajadores y 
agregó que está colaborando con las autoridades y brindándoles asis-
tencia. Las autoridades laborales no revelaron los nombres de las em-
presas involucradas en la contratación de los trabajadores.

El presidente chileno firmó el perdón para Katty Hurtado, quien llevaba 6 años presa

Boric indultó a una mujer 
condenada por matar a su ex

SANTIAGO.- El presidente de 
Chile, Gabriel Boric, indultó a Katty 
Hurtado, condenada a 20 años por 
asesinar a su ex pareja, luego de la 
petición de grupos feministas que 
alegaban que el delito fue cometido 
en defensa propia, informaron me-
dios internacionales.

   Hurtado, de 41 años, había 
entrado en 2018 a prisión, desde 
donde denunció haber sido violada 
por sus custodios.

   “Teniendo a la vista el historial 
de agresiones que ha vivido y el da-
ño acreditado por la violación que 
sufrió en la cárcel (...) he decidido 
otorgar indulto presidencial a Katty 
Hurtado”, explicó el presidente en 
su cuenta en X.

   Hurtado fue condenada en 
2021 y en esa oportunidad, la 
Justicia trasandina descartó la legí-
tima defensa como causa del asesi-
nato de su ex pareja, recuerda una 
publicación del sitio RFI.

   Grupos feministas solicitaron 
el indulto a la mujer y criticaron 
que el tribunal no tuvo en conside-
ración los años de violencia que 
Hurtado sufrió por parte de su ex-
pareja, ni la supuesta agresión se-
xual que sufriera, de parte de su ex 
esposo, el mismo día del asesinato.

   Congresistas oficialistas y de 

la oposición de derecha firmaron 
una carta para solicitar a Boric el 
indulto de Hurtado, quien será li-
berada en las próximas horas de la 
cárcel de Antofagasta, continuó el 
sitio francés.

   La vocera del Gobierno, Aisén 
Etcheverry, aseguró que el indulto 
fue concedido por “razones huma-
nitarias” y buena conducta, luego 
de que Hurtado transcurriera seis 
años en prisión. 

Horas después de conocerse la 
noticia, un amigo de Richard 
Aravena, el hombre asesinado por 
Hurtado, dijo que “entiendo, valoro 
y respeto el movimiento feminista 
que apoyó a Katty Hurtado por el 
grave hecho que sufrió estando en 
prisión. Pero eso no la exime de su 
culpabilidad en la muerte de 
Richard”, tras considerar que el 
homicidio no ocurrió en un contex-
to de violencia de género.

sus promotores sostienen que fue condenada “sin perspectiva de género”.

Israel lanzó ataques 
aéreos contra los 
hutíes en Yemen

TEL AVIV.- Israel bombardeó 
este jueves infraestructura clave 
y sitios controlados por los hutíes 
en la capital de Yemen, Saná, y 
en la  c iudad por tuar ia  de 
Hudayda, a orillas del mar Rojo. 
Al parecer, los ataques estuvieron 
dirigidos contra el Aeropuerto 
Internacional de Saná y la central 
eléctrica de Hezyaz, ambos loca-
lizados en áreas controladas por 
el grupo rebelde hutí. De forma 
simultánea, objetivos en Hudayda 
también fueron blanco de los ata-
ques aéreos israelíes, en momen-
tos en que brindaba un discurso 
televisado el líder hutí Abdul-
Malik al-Houthi. A su vez, la tele-
visión estatal israelí Kan, citando 
a un oficial no identificado de su 
Fuerza Aérea, indicó que aviones 
caza israelíes lanzaron varias ron-
das de ataques y mostró imágenes 
que están circulando en redes 
sociales, con grandes explosiones, 
humo negro y fuego en edificios 
de Yemen. Los ataques se llevaron 
a cabo sobre la base de una eva-
luación de que fuerzas hutíes 
intentaban escalar sus ataques 
contra Israel y rutas de navega-
ción, precisó la emisora, agregan-
do que el premier Banjamin 
Netanyahu se refirió a la ofensiva 
diciendo que su país no ha hecho 
nada más que “empezar su cam-
paña contra los rebeldes hutíes”.

TAILANDIA, AL BRICS
Tailandia notificó a Rusia, actual 
presidente del grupo BRICS, su 
aceptación para ser país socio, 
informó el portavoz del Minis-
terio de relaciones exteriores 
tailandés, Nikorndej Balankura. 
Como país socio, Tailandia busca 
elevar la cooperación con los 
miembros del BRICS con el fin 
de fortalecer las oportunidades 
económicas y la cooperación 
entre los países en desarrollo, 
además del apoyo a un sistema 
multilateral que beneficie a más 
de estas naciones. en conferen-
cia, Balankura sostuvo que “con-
vertirse en país socio del BRICS 
constituye un paso significativo 
hacia la futura adhesión”.

NUEVOS COMBATES
EN SIRIA
Los enfrentamientos que se des-
ataron entre las nuevas fuerzas 
de seguridad y defensores del 
antiguo régimen de Siria dejaron 
un saldo de 17 muertos, según 
el Observatorio de Derechos 
Humanos de esa nación árabe. 
Los combates fueron califica-
dos de “emboscada traicionera 
de remanentes del régimen 
criminal” por Mohamed Abdel 
Rahman, flamante ministro del 
Interior del gobierno de tran-
sición en Siria. Tras el derroca-
miento de Bashar al Assad, las 
puertas de las prisiones sirias 
fueron abiertas por los rebeldes 
del grupo islamista HTS, 13 años 
después de la brutal represión a 
las protestas de 2011, que desató 
una guerra con un saldo de más 
de 500.000 víctimas fatales.

AHORA VAN 
POR EL PREMIER
El partido Demócrata de Corea 
del Sur, principal formación 
opositora, de tendencia liberal, 
presentará hoy una moción 
para destituir al primer minis-
tro del país, Han Duck-soo. El 
líder demócrata, Park Chan-dae, 
advirtió en un comunicado que 
ya habían presentado la moción 
de destitución contra Han para 
la sesión plenaria de la Asam-
blea Nacional. Han se convirtió 
en presidente interino tras la 
destitución de Yoon Suk-yeol a 
principios de este mes. 

Panorama 
mundial

Perú: Investigan favores sexuales en el Congreso
LIMA.- El Congreso de Perú investiga un escánda-

lo de prostitución interna y el acusado principal es el 
ex jefe de la Oficina Legal y Constitucional del parla-
mento, el abogado Jorge Torres, cercano al derechista 
partido Alianza Para el Progreso. Según precisó el sitio 
RFI, lo acusan de haber organizado una red de traba-
jadoras que otorgaban favores sexuales a parlamenta-
rios. Torres deberá comparecer ante la comisión de 
Fiscalización para responder por las acusaciones ver-
tidas en el programa de televisión “Beto a Saber”, don-
de se le señala como el supuesto organizador de una 
red de trabajadoras que otorgaban favores sexuales a 
parlamentarios. Una de ellas declaró en la emisión que 
incluso una de ellas “visitaba al ex presidente del 
Congreso Alejandro Soto” pero éste, del partido APP, 
lo negó en un comunicado. La Fiscalía ya había abier-
to una investigación preliminar por “el presunto delito 
de explotación sexual en agravio de mujeres aún no 

identificadas”. El asesinato de la abogada Andrea Vidal, 
de 28 años, quien fuera asesora y brazo derecho de 
Torres hasta septiembre en que fue cesada, desató el 
escándalo. Vidal murió el 17 de diciembre en un hos-
pital de Lima, tras agonizar una semana luego de ser 
acribillada a balazos junto al chofer del taxi en el que 
viajaba. En el reportaje de televisión se desliza la hipó-
tesis de que unos sicarios contratados por Torres ase-
sinaron a Vidal, quien supuestamente reclutaba a las 
prostitutas. “Lo que ha sucedido es grave. La presun-
ta red de prostitución, que ha acabado con el crimen 
de una extrabajadora del Congreso, tiene que ser in-
vestigada”, dijo a la prensa el presidente de la Comisión 
de Fiscalización, Juan Burgos. Según la citación del 
parlamento, Torres deberá informar sobre “los criterios 
adoptados para la propuesta y contratación laboral del 
personal que labora en la oficina de Asesoría Legal y 
Constitucional del Congreso”.
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El Gobierno denunció por “traición a la Patria” al ex embajador Laborde 
Sin resultados para mostrar en el campo diplomático, el 

Gobierno presentó una denuncia penal contra el ex embajador 
argentino en Venezuela, Oscar Laborde, por el delito de “trai-
ción a la Patria” por interceder ante Venezuela por el caso del 
gendarme Nahuel Gallo. La acusación, presentada por el 
Ministerio de Seguridad que encabeza Patricia Bullrich, sos-
tiene que Laborde habría actuado “en contra de los intereses 
nacionales” al intervenir de manera “no autorizada” en el caso. 
“La actuación de Laborde, lejos de contribuir a resolver la si-
tuación, validó sin fundamento alguno las acusaciones del 
régimen venezolano y menoscabó los intereses nacionales. Estas 
acciones no solo representan una deslealtad al Estado argen-
tino, sino que, al intentar justificar actos de desaparición for-
zada, se enmarcan en conductas que contravienen los princi-

pios de justicia y derechos humanos que nuestro gobierno 
defiende”, indicó la denuncia, que asegura que el ex diplomá-
tico le hizo hecho llegar una carta de su familia al gendarme, 
en coordinación con las autoridades chavistas. “Su obrar solo 
tiene por objeto colaborar con el régimen que detuvo ilegal-
mente al gendarme Gallo, presentando como ́ humanitario´ a 
un gobierno dictatorial”, amplió en su denuncia. “Tratan de 
ocultar y cambiar el eje la discusión”, respondió Laborde, quien 
explicó que la única intervención que tuvo fue para entregarle 
a Gallo una carta que le enviaba su madre. “En vez de solucio-
nar lo que tienen que solucionar el Gobierno y la Gendarmería, 
tratan de ocultar, cambiar el eje de la discusión y proyectar 
sobre mí, con el tema de un agente de otro país, cuestiones 
personales de Bullrich”, agregó Laborde, quien destacó que la 

madre de Nahuel “me pidió si le podía hacer llegar, en la fecha 
de Navidad, una carta a su hijo. El tema me lo trajo (Juan) 
Grabois. Ella estuvo muy agradecida de que hayamos tenido 
esa acción”. “Argentina no había hecho nada sobre el tema. 
Todavía no tenemos un abogado para que atienda el caso. 
Recién ayer parece que Brasil se enteró del tema. Yo no me 
metí. Le hice llegar una carta de la madre al gendarme”, con-
cluyó. “Laborde solo respondió a un pedido mío”, agregó por 
su parte Grabois, quien indicó que “Gallo es mi compatriota: 
garantizar su derecho a defensa, intervenir por su bienestar y 
procurar su regreso al país es un deber para cualquiera que 
pueda ayudar”, a la vez que consideró “imperioso que el gen-
darme cuente inmediatamente con representación jurídica, es 
decir que el Estado Argentino designe un abogado”.

“Vamos a confluir todos y queremos ser parte de esa fuerza”, dijo Campero 

Milei recibió a diputados de la 
UCR y especulan con una alianza

El presidente Javier Milei reci-
bió ayer a los diputados radicales 
comandados por Rodrigo de Loredo 
-entre ellos los tres legisladores con 
pedido de expulsión del partido por 
su cercanía al oficialismo-, en una 
nueva movida con vistas a las elec-
ciones legislativas del año próximo 
y en medio de las negociaciones 
con el PRO de Mauricio Macri pa-
ra sellar una alianza. 

El jefe de Estado agradeció a 
todo el bloque radical por su acom-
pañamiento durante este año en la 
Cámara baja, confirmó que el 
Gobierno enviará su propio proyec-
to de “ficha limpia” el año que 
viene y se explayó sobre la reforma 
impositiva que impulsa y las expec-
tativas económicas para 2025. 

“La novedad es que ratificó que 
va a enviar, no quedó claro si en 
(sesiones) extraordinarias, un pro-
yecto de ficha limpia. Reiteró la 
voluntad pese a lo que pasó el mes 
pasado en el Parlamento”, sostuvo 
el cordobés de Loredo en declara-
ciones a la prensa de la Casa 
Rosada, donde enfatizó que “fue 
una reunión extremadamente muy 
pos i t iva ,  fue muy generosa. 
Estuvimos dos horas y media 13 
diputados de nuestro bloque. El 
Presidente tuvo templanza y pa-
ciencia para explicarnos su proyec-
ción de crecimiento económico”. 

La extensa reunión se desarro-
lló en el Salón de los Científicos de 
la sede gubernamental, con el 
mandatario acompañado por su 

hermana Karina Milei; el titular de 
la Cámara de Diputados, Martín 
Menem, y la ministra de Seguridad, 
Patricia Bullrich. Allí recibieron a 
13 diputados radicales, entre ellos 
los tres con pedidos de expulsión 
del partido por parte de la conduc-
ción, a raíz de la cercanía de este 
sector con el oficialismo (Mariano 
Campero, Martín Arjol y el cordo-
bés Luis Picat).

En ese marco, De Loredo negó 
que en el encuentro se haya trata-
do la eliminación de las Paso o ha-
yan hablado de un posible acuerdo 

milei recibió a los diputados radicales, entre ellos el cordobés Picat (a su lado). 

electoral para las elecciones le-
gislativas del año próximo, aun-
que al mismo tiempo aseveró que 
“lo que Milei tiene de radical es 
su lucha contra la casta. Eso es 
lo que nos dio origen a nosotros 
y el ímpetu reformista es algo por 
lo cual el radicalismo también 
brega desde siempre”.

Por otras fuentes, empero, tras-
cendió que los “radicales con pe-
luca” habrían propuesto un arma-
do electoral conjunto con La 
Libertad Avanza (LLA) en 2025. 
“No hablamos de armado electo-
ral. Hay varios dentro del bloque 
que estamos convencidos de que 
hoy confluye el electorado de JxC 
(Juntos por el Cambio) con el 
Gobierno, ese electorado quiere 
que le vaya bien al Presidente y a 
la Argentina y nos piden que 
acompañemos. Vamos a mantener 
siempre nuestra identidad”, sos-
tuvo a la prensa Campero, aunque 
enseguida abrió la puerta a una 
alianza. “Vamos a confluir todos y 
queremos ser parte de esa fuerza 
indudablemente porque, en este 
momento, hay que profundizar 
este cambio”, completó.

Más matizado, De Loredo ase-
veró que “no es algo que vaya a 
resolver yo personalmente, hace-
mos un culto de la institucionali-
dad y tomamos decisiones colecti-
vamente y el partido las tomará. 
Podrá haber una posición nacional 
y posiciones de distrito”. 

Explota la interna radical en la red X
La visita de los diputados del bloque de la Ucr que encabeza 
rodrigo de Loredo a la casa rosada provocó la furia de los 
legisladores radicales que hace poco se apartaron de la banca-
da oficial del centenario partido. el presidente de este bloque 
radical paralelo, llamado democracia para siempre, se despa-
chó con durísimos reproches a través de su cuenta de la red 
social X, donde calificó a sus compañeros de “arrastrados como 
gusanos en busca de una salida a sus candidaturas”. “déjense 
de joder, tienen más fotos en casa rosada que los granaderos”, 
lanzó Pablo Juliano, quien les pidió que “no confundan a la 
sociedad” ya que “la de hoy no fue una foto institucional, es la 
foto de quienes quieren permanecer en la política a cualquier 
costo”. “¿se va a casa rosada para que den marcha atrás con 
el veto a los jubilados o para pedir un lugar en las listas de La 
Libertad Avanza? ¿se le dijo al Presidente que no ataque más a 
periodistas críticos o se fue a pedir un cargo más en el Gobier-
no?”, preguntó con sorna. su par Fernando carbajal agregó: “La 
foto de la vergüenza. Las medias de Javier y Karina empapadas 
de tanta succión. nadie se hace oficialista gratis”.

Hackearon sitios 
oficiales y robaron 
miles de datos

En las últ imas horas,  el 
Gobierno nacional sufrió un 
ataque cibernético en distintas 
p l a t a f o r m a s  - c o m o  M i 
Argent ina- ,  l o  que  generó 
preocupación por la filtración 
de datos de millones de usua-
rios. Desde el Ejecutivo culpa-
ron a las “gestiones anteriores” 
por el “estado deplorable” en 
que habrían dejado la ciberse-
guridad y aseguraron que “no 
hubo robo de datos personales”. 
Sin embargo, rápidamente fue 
desmentido por los propios hac-
kers, que indicaron que logra-
ron entrar porque “el sistema 
vulnerado no tenía segundo 
factor de autentificación” y ra-
tificaron que tienen en su poder 
los datos de miles de ciudada-
nos. “Somos dos personas dife-
rentes y no hay ningún grupo 
involucrado ni mucho menos se 
trata de política. Lo hicimos por 
diversión. Yo soy @gov.eth y, mi 
compañero, h4xx0r1337”, expli-
có uno de los hackers que ataca-
ron Mi Argentina, Tarjeta Sube y 
más de veinte sitios del Gobierno. 
“No tiene nada que ver con polí-
tica y mucho menos con esas 
conspiraciones de los libertarios 
en Twitter. Es cualquiera, leí to-
do. Somos dos pibes que estába-
mos aburridos y pudimos hacer-
lo”, señaló el hacker, que confir-
mó que tiene datos personales de 
ciudadanos: “Hay información 
sensible, no creo que la ponga a 
la venta”, aseveró.

Ruptura en UxP
Roberto Mirabella, diputado 

por Santa Fe, presentó ayer su 
renuncia al bloque de Unión por 
la Patria (UxP) con fuertes críti-
cas a la actual conducción de la 
bancada que comanda Germán 
Martínez, cuestionando que “si-
gue una agenda porteña, pensada 
para el conurbano, y enfocada en 
liderazgos del pasado”, en refe-
rencia implícita a Crist ina 
Kirchner. A través de un comuni-
cado, el legislador confirmó que 
le presentó una nota a Martínez 
con su renuncia a la bancada al 
tiempo que formalizó la forma-
ción de un nuevo bloque, llamado 
“Defendamos Santa Fe”, que en 
principio se presenta como opo-
sitor a Javier Milei y promete es-
tar alineado con el Partido 
Justicialista, pero siempre “prio-
rizando a la provincia”.

CrítiCas de BullriCh 
Patricia bullrich cuestionó al 
jefe de gobierno de la ciudad 
de buenos Aires, Jorge macri, 
por su decisión de desdoblar 
las elecciones legislativas 
que tendrán lugar en 2025. 
“La Argentina tiene que votar 
sólo una vez, todo junto... si se 
desdobla la elección, se gasta 
doble, se realiza una doble 
campaña... no tiene sentido”, 
afirmó Bullrich, quien argu-
mentó: “¿Por qué se hace? 
Porque es conveniencia para el 
político, no para la sociedad”, 
agregó y consideró que el des-
doblamiento “es como decir 
que uno se quiere guardar el 
poder, con el fin de realizar 
una mejor elección”.

haBló Yañez 
mientras la situación judicial 
de Alberto Fernández se sigue 
enredando en la Justicia, la ex 
primera dama Fabiola Yañez 
dio una entrevista a un medio 
español y aseguró que el ex 
mandatario tiene un compor-
tamiento que incluye “violen-
cia psicológica” contra Fran-
cisco, el hijo de ambos. Yáñez 
argumentó que Fernández 
exigía videollamadas de hasta 
65 minutos con el niño y expli-
có que “el mes pasado, junto 
a mis abogados, presentamos 
una denuncia tras consultarlo 
durante meses con un equipo 
de psicólogos. el motivo es la 
manera inadecuada en que él 
se dirige a Francisco, quien, 
recordemos, apenas tiene dos 
años y medio”.

dardos a Villarruel
La diputada nacional por La 
Libertad Avanza (LLA) Juliana 
santillán apuntó contra la 
vicepresidenta, victoria villa-
rruel, por su supuesta “imposi-
bilidad” de frenar el aumento 
en la dieta de los senadores. 
“mira vicky villarruel, aunque 
no me puedas leer porque me 
bloqueaste, el presidente Ja-
vier milei siempre supo lo que 
debía hacer y lo hizo. Y a los 
que le dijeron que no se podía 
hacer lo que era necesario, ar-
gumentando excusas burocrá-
ticas, les terminó demostran-
do que estaban con la casta, 
en el principio de revelación”, 
aseveró en la red X.

Panorama 
nacional
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OleaginOsa          COtizaCión       variaCión                   POrCentaJes
soja                          $ 281.000             +$ 1.000  +0,3 %
maíz                         $ 187.000             sin variación   
Trigo                        $ 199.000             +$ 1.000  +0,5 %

indiCadOres bursátiles y finanCierOs

Ciudades ÍndiCes PuntOs  variaCión
PunTos  PorcenTajes

nueva York dow jones 43.325,80 +28,77  +28,77 %

Londres FTse 100 8.136,99 +34,27  +0,42 %

Francfort daX 19.848,77 -35,98 -0,18 % 

París cac 7.282,69 +10,37  +0,14 %

Zurich swiss index 11.488,28 +103,36 +0,91 %

Tokio nikkei 225 39.578,00 +541,15        +1,39 %

buenos aires merval 2.597.388,50    +46.368,07 +1,82 %

san Pablo bovespa 121.078 +311  +0,26 %

bOlsa de Cereales de rOsariO

Buenos Aires

comPra comPra comPra$ 999,1

$ 1.055,8 venTa

$ 1.004

$ 1.069

CórdoBA

dOlar
Buenos Aires

venTa

$ 1.045,9

$ 1.113,1 venTa

$ 1.052

$ 1.112

CórdoBA

eurO

EL mErvaL
La bolsa porteña operó ayer en alza y el índice lider s&P merval de bYma 
alcanzó un 1,82% a 2.597.388,50 puntos. en cuanto al riesgo país -medido 
por el banco jP morgan-, bajó 19 unidades y se ubicó en los 631 puntos 
básicos. Por otro lado, el dólar parealelo, también llamado “blue” subió $10 
y cotizó a $1.210 para la venta.

comPra

venTa

Es el sueldo más bajo de los últimos 20 años e implica una pérdida del 18% respecto a 2023

El Gobierno definió por decreto 
un salario mínimo de $ 279.718

El gobierno nacional anunció 
ayer un aumento por decreto del 
Salario Mínimo, Vital y Móvil 
(SMVM), luego de que considerara 
fracasadas a las negociaciones entre 
gremios y empresarios en el Consejo 
Nacional del Salario. Lo curioso es 
la distancia entre los valores dis-
puestos por el Ejecutivo para el 
SMVM y las afirmaciones del propio 
presidente Javier Milei sobre el in-
cremento de los sueldos en los últi-
mos meses, donde consideró que el 
promedio actual llega a US$ 1.100. 

Según se informó, a partir del 
1° de diciembre, el salario mínimo 
pasó a ser de $279.718 mensuales 
(brutos) para trabajadores con jor-
nada completa, lo que implica un 
valor de $1.399 por hora. Desde 
el 1° de enero de 2025, el SMVM 
se actualizará a $286.711 mensua-
les y $1.434 por hora; mientras 
que en febrero pasará a $292.446 
mensuales y $1.462 por hora; y en 
marzo de 2025 llegará a $296.832 
mensuales y $1.484 por hora. Vale 

aclarar que el SMVM funciona 
como referencia para un trabajo 
en blanco de ocho horas por día, 
cinco días a la semana.

Si bien se trata del salario mí-
nimo más bajo de los últimos 20 
años -ubicándose por primera vez 
por debajo de la Canasta Básica 
para  un  adu l to  equ iva lente 
($324.099,10 en noviembre, se-
gún el Indec)- el vocero presiden-
cial Manuel Adorni salió a cele-
brar el anuncio porque “lo que te 
muestra es no sólo que somos 
razonables cuando no se ponen 
de acuerdo y cuando nos toca lau-
dar, sino que además se ve la me-
jora en dólares del SMVM de un 
trabajador”. “En 2019 el SMVM 
era de $16.875, lo que equivalía 
a US$ 210; en 2020 te lo doy en 
dólares, que es más sencillo US$ 
125, en 2021 US$ 157, en 2022 
US$ 179, en 2023 US$ 156 y en 
2024 US$ 231”, aseveró Adorni, 
quien recordó las palabras del 
presidente Milei y aseguró que 

“en Argentina, el salario prome-
dio actual es de US$ 1.100”.

Las desmentidas no tardaron 
en llegar y el investigador de la 
CTA Luis Campos aclaró que el 
valor real del SMVM fijado por el 
Gobierno, descontada la infla-
ción, es “el más bajo en dos dé-
cadas”. “En términos reales es el 
valor más bajo de las últimas dos 
décadas. Cayó un 17,8% contra 
diciembre de 2023 y un 39% con-
tra fines de 2019”, expresó a tra-
vés de la red social X, donde pre-
cisó que “el aumento decidido 
unilateralmente por el Gobierno 
es del 0% en noviembre, 3% en 
diciembre, 2,5% en enero, 2% en 
febrero y 1,5% en marzo”.

En efecto, si en diciembre de 
2023 el SMVM era de $ 156.000 
y ayer fue fijado en $279,718 pa-
ra el mismo mes, el aumento 
representa un incremento anual 
del 79,3% versus una inflación 
que es cercana al 120%. “En tér-
minos reales tiene una caída del 
18%, por encima de lo que perdió 
con los dos gobiernos anteriores”, 
puntualizó el especialista Ismael 
Bermúdez en Clarín. EL SMVM 
pierde también en relación al in-
cremento de la canasta de pobre-
za, que este año rondará el 105%.

Según CIFRA (Centro de 
Investigación y Formación de la 
República Argentina) “el retroce-
so histórico del SMVM es tan 
grande que el valor real del sala-
rio mínimo ya es inferior al vi-
gente durante la mayor parte de 
la década de 1990 y en la crisis 
f i n a l  d e l  r é g i m e n  d e  l a 
Convertibilidad, cuando esta po-
lítica se había abandonado como 
herramienta para determinar 
pisos salariales e impulsar una 
menor desigualdad salarial”.

fuerte rechazo de las centrales sindicales
La confederación General de Trabajo (cGT) cuestionó ayer a la 
administración de javier milei por el monto del salario mínimo, 
vital y móvil (smvm) que fijó por decreto en $279.718 y denunció 
una “actitud manifiesta” de evitar acuerdos entre las partes. “el 
smvm viene acumulando una pérdida estimada del poder adqui-
sitivo superior al 70%, que se sigue profundizando por la fuerte 
contracción recesiva de estos meses, dejando al salario mínimo 
en un valor inferior al registrado en diciembre del 2001”, se 
quejó la cGT, que advirtió que el smvm alcanza a 6.000.000 de 
trabajadores formales y también “impacta” en informales y 
en diversos programas sociales “que se rigen por ese monto”. 
Por su parte, el secretario general de la cTa autónoma, Hugo 
“cachorro” Godoy, acusó al Gobierno y al sector empresarial de 
“ser cómplices del derrumbe de los salarios de los salarios de 
los trabajadores para seguir acrecentando las ganancias de sus 
empresas y para que el presidente milei continúe violentando la 
democracia con más decretos”.

Las ventas siguen 
cayendo en los 
supermercados

Las ventas en supermercados si-
guen sin recuperarse: en octubre, 
cayeron un 17,8% en comparación 
con el mismo mes de 2023, según 
informó el Indec. A la vez, el acumu-
lado enero-octubre de 2024 presenta 
una retracción del 12,3% respecto al 
año pasado. Asimismo, en octubre, el 
índice de la serie desestacionalizada 
arrojó una baja de 1,7% respecto al 
mes anterior, por lo que ni siquiera 
hay recuperación en la medición des-
estacionalizada. En el caso de los au-
toservicios mayoristas, las ventas a 
precios constantes cayeron un 22,8% 
respecto al mismo mes de 2023, mien-
tras el acumulado enero-octubre de 
2024 presentó una baja de 15,4% in-
teranual. Aquí la serie desestacionali-
zada registró un aumento de 2,1% en 
octubre respecto del mes anterior. En 
los shoppings el panorama es similar: 
el índice de ventas a precios constan-
tes registró una baja del 7,8% respec-
to al mismo mes del año anterior.

El Estado subió su 
participación en la 
renta agropecuaria

Desde la asunción de Javier 
Milei, el Estado incrementó su par-
ticipación en la renta de los produc-
tores agropecuarios, y alcanzó el 
64,3%, lo que representó un aumen-
to del 5,4% en comparación con 
diciembre de 2023, según un infor-
me de la Fundación Agropecuaria 
para el Desarrollo de Argentina 
(Fada). Nicolle Pisani Claro, econo-
mista jefe de Fada, señaló que “si 
desaparecieran los DEX (derechos 
de exportación), la participación del 
Estado sería del 36%, lo que no so-
lo sería positivo para el productor, 
sino que generaría puestos de tra-
bajo y mayores inversiones”. El in-
forme también detalló que “el 67,5% 
de los impuestos nacionales sobre el 
sector no se coparticipan con las 
provincias”, lo que afecta principal-
mente a los DEX (retenciones). 
Además, los altos costos de los fletes, 
representan una parte significativa 
de los costos de producción.

Milei despidió a 
100 trabajadores 
de la Defensoría 

El gobierno de Javier Milei avan-
zó con una medida de recorte en el 
sector público al despedir a más de 
100 trabajadores de la Defensoría 
de l  Públ ico  de  Serv ic ios  de 
C o m u n i c a c i ó n  Au d i o v i s u a l 
( D P S C A ) .  E l  m i n i s t r o  d e 
Desregulación del Estado, Federico 
Sturzenegger, justificó la desvincu-
lación al acusar a la Defensoría de 
ser un “instrumento de persecución 
ideológica” y sostuvo que la medida 
busca “alivianar la estructura” del 
organismo. Sin embargo, el secre-
tario general de ATE, Rodolfo 
Aguiar, rechazó enérgicamente la 
decisión y aseguró que el Gobierno 
“busca aniquilar el derecho a la co-
municación democrática”. En un 
comunicado, Aguiar advirtió que 
con esta resolución se “aniquila” el 
derecho de los ciudadanos a denun-
ciar abusos de los medios, y acusó 
al Gobierno de intentar “fortalecer 
el relato fantasioso” de su gestión.

modificaron La LEy dE EtiquEtado frontaL
El Gobierno modificó la ley de etiquetado frontal mediante la Disposición 
11362/2024, que establece que solo se tomarán en cuenta los ingredientes 
añadidos y no los nutrientes “intrínsecos”. maría belén núñez, nutri-
cionista de la Fundación Sanar, detalló que productos como fiambres y 
lácteos se beneficiarán, pues solo se evaluará el “exceso de nutrientes 
agregados” y no los componentes tóxicos que tienen. además, la nor-
mativa permitirá la inclusión de claims antes prohibidos, lo que “va en 
detrimento de la confianza del consumidor”, según aseveró Núñez.

La aprEciación dEL pEso afEcta aL turismo
el Financial Times alertó sobre los efectos negativos del “dólar barato” en 
el turismo de argentina, y destacó que la apreciación del peso está redu-
ciendo la cantidad de turistas extranjeros y está aumentando el gasto de 
los argentinos en el exterior. según el medio británico, “la crisis económi-
ca de argentina impulsó un auge turístico el año pasado, pero la rápida 
apreciación del peso bajo el gobierno de milei ahora está disuadiendo a 
algunos visitantes y enviando incluso a los locales a buscar ofertas en el 
exterior”. Los datos del indec muestran que el número de turistas extran-
jeros cayó un 20,2% en los seis meses hasta noviembre, en comparación a 
2023, mientras que los viajes de argentinos al exterior crecieron un 37,7%.

Panorama nacional
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Oficina central
Bv. Los Granaderos 2344, Córdoba

Contacto:
Cel. 3513907277 / Tel. 3514771326

Email:
info@zumarannegociosinmobiliarios.com.ar

Ventas
n Bº La France Concepción del Bermejo 2 dorm. baño, cocina comedor. 
garaje y patio. U$D 50000 Tel. 4771326 / 3513907277 
n San Martin -Bv. Los Granaderos 2175 -.Propiedad interna de: 3 dor-
mitorios, living comedor, cocina comedor, baño, cuarto de depósito en el 
patio y patio adelante. Us$ 45.000 Tel. 4771326 / 3513907277  .
n Alberdi -Arturo Orgaz 110. PH: 3 dormitorios, baño, coc comedor, 
living com, estar escritorio, lavadero con baño y patio, dos ingresos. 
Precio Us$ 89.000 Tel. 4771326 / 3513907277
n Marq. de Sobremonte Alonso de la cámara 698 - tres dormitorios, 2 
baños, cocina comedor, living comedor, cochera, quincho y patio. Us$ 
155.000 Tel. 4771326 / 3513907277 
n Bº Alto Verde. Manuel Quintana casa de dos plantas: P.A;dos dor-
mitorios, cocina comedor, baño y terraza.P.B: tres dormitorios, cocina 
comedor, dos baños, patio, dos cocheras una posee baño . Precio Us$ 
155.000 Tel. 4771326 / 3513907277 Email:gladysabrate58@hotmail.com

alquiler
n B° Los Boulevares bv los alemanes 5254. 500m de galpón con dos 
baños y dos oficinas y, 500 m libre. Precio $1.200.000 Tel4771326/3513
907277Email:gladysabrate58@hotmail.com
n Carlos Paz Hipolito Hirigoyen 350 Dpto de un dormitorio , cocina estar
comedor, bño c/antebaño y cochera subterránea. Edificio con pileta, 
gimnasio, sala de reuniones, quincho Tel 4771326/3513907277Email:gla
dysabrate58@hotmail.com
n B° Las Magnolias- Godoy cruz 2984 dpto de un dormitorio, baño, es-
tar, cocina comedor, patio. $260.000- Tel. 4771326 / 3513907277 E-mail:
gladysabrate58@hotmail.com .
n B°Bajo Galán - Martin Garcia 1571 dpto: un dormitorio,cocina come-
dor y baño. $180.000- Tel. 4771326 / 3513907277  .
n B°Los Paraisos- Av Vives 2783 monoambiente con baño. $160.000- 
Tel. 4771326 /3513907277.E-mail: gladysabrate58@hotmail.com

El municipio invirtió $ 1.449 
millones en salud pública

el intendente Passerini entregó ayer nueva aparatología médica.

El intendente Daniel Passerini hizo ayer entrega de nueva aparatolo-
gía médica para los hospitales de Urgencias, Infantil, y la Dirección de 
Especialidades Médicas Oeste. En ese marco, destacó el “compromiso 
por la salud pública y la mejora en la atención de la Municipalidad de 
Córdoba, que alcanzó un hito en el 2024”. Según se informó de manera 
oficial, la inversión en equipamiento médico alcanzó los $ 1.449 millones 
durante el presente año. En la víspera, se incorporaron dos nuevos ecó-
grafos en el Urgencias que se suman al equipo de tomografía computada 
multicorte de última generación entregado a principio de mes y a los 
monitores multi paramétricos, a través de los cuales el mencionado no-
socomio mejorará significativamente su capacidad para atender emer-
gencias médicas. Fue la institución de salud que más fondos en equipa-
miento recibió en el año, con un total de $ 650 millones. En tanto, el 
hospital Infantil recibió una torre de videolaparascopia de última gene-
ración y un segundo Arco en C, que se suman a una lámpara cialítica de 
dos satélites para quirófano y un lava chata automático, con una inversión 
total de $354 millones. También se hizo entrega de dos equipos donados 
por la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días: un Faco 
para cirugías de cataratas en niños y una estufa para esterilización.

Rossi vaticinó una “división en Córdoba” si acuerdan listas comunas para 2025

Radicales de la provincia no 
digieren una alianza con Milei

Después de que un grupo de 
diputados nacionales por la UCR 
“dialoguista” -entre ellos los cor-
dobeses Rodrigo de Loredo, Luis 
Picat y Soledad Carrizo- fuera re-
cibido ayer en la Casa Rosada por 
el presidente Javier Milei con el 
objetivo de comenzar a explorar 
un posible acuerdo electoral para 
el año próximo, el sector del radi-
c a l i s m o  l o c a l  d e n o m i n a d o 
“Construyendo Córdoba”, que li-
dera el legislador Dante Rossi sa-
lió a plantear un enfático rechazo. 
Sobre el particular, el parlamen-
tario provincial expresó que “el 
radicalismo cordobés no puede 
digerir de ninguna manera una 
alianza electoral de cara a las 
e lecciones  del  2025 con L a 
Libertad Avanza (LLA)”. “Las coa-
liciones se construyen entre fuer-
zas que tienen coincidencias pro-
gramáticas, y nunca para favore-
cer a algún dirigente en una can-
didatura, por más importante que 
éste sea”, evaluó. En tal sentido, 
advirtió que “el gobierno de Milei 
lleva adelante un ajuste salvaje e 
insensible, que incluye a los jubi-
lados y a la educación pública, y 
además destrata permanentemen-
te a la UCR. Es el topo que viene 

a destruir al Estado, y despotrica 
contra la justicia social”. “Hoy se 
ve un radicalismo de dirigentes, 
que sólo piensan en términos elec-
torales; y otro que lenta y abruma-
doramente se viene expresando en 
la provincia para que recuperemos 
nuestros valores históricos y cons-
truyamos una alternativa”, resca-
tó Rossi, quien recientemente se 
l anzó  como precand ida to  a 

Intendente de nuestra ciudad. A 
continuación, insistió en remarcar 
que “en Córdoba la UCR debe en-
cabezar la marcha que termine 
con 28 años de gobiernos peronis-
tas”. “Y a nivel nacional, debemos 
construir una alternativa, que los 
argentinos puedan mirar cuando 
se corra el velo de un gobierno que 
juega con la esperanza de la gen-
te”, concluyó.

el legislador dante rossi criticó a sus correligionarios “dialoguistas”.

Software para el seguimiento de obras
el presidente del Tribunal superior de Justicia (TsJ), Luis Angulo, en 
compañía de los vocales maría marta cáceres de bolatti y domingo 
sesin, firmó el viernes pasado un convenio con el ministerio de 
infraestructura y servicios Públicos representado por su titular, 
Fabián López, que le permite al Poder Judicial de córdoba la instala-
ción y uso, a título gratuito, de un software denominado “sistema 
integral de Gestión de Obras” para el seguimiento de las obras de 
infraestructura a ejecutar. el nuevo programa facilitará un segui-
miento integral que contempla tanto las instancias previas a su 
puesta en ejecución como también su desarrollo. 

Defienden espacios de memoria
El Foro por la Libertad, la Democracia y los Derechos Humanos 

de Córdoba manifestó ayer su rechazo y repudio ante el “debilita-
miento de las políticas públicas de Verdad, Memoria y Justicia” 
por parte del gobierno “autoritario y libertario” de Javier Milei. 
“Desde su establecimiento, los espacios de memoria han sido esen-
ciales para mantener la memoria activa por las víctimas del terro-
rismo de Estado y fomentar un aprendizaje crítico sobre el pasado, 
así como alentar a las nuevas generaciones en el respeto por los 
derechos humanos y la vida democrática”, expresó el foro en un 
comunicado. “Actualmente, nos enfrentamos ante una situación 
gravísima caracterizada por la falta de compromiso político demo-
crático y el despido por miles de personal en la Secretaría de 
Derechos Humanos de la Nación, lo que pone en riesgo el legado 
de estos”, alertó. Además, consideró que “la reducción de presu-
puesto y la desarticulación de programas, junto con la intención 
de vender al mercado los Sitios y Espacios de Memoria, represen-
tan un retroceso y un intento de diluir el sentido histórico y ético 
de estos lugares”. “La memoria, la justicia y la verdad son patri-
monio no negociable, y fundamental para una democracia plena 
y obstáculo contra los discursos negacionistas que buscan reescri-
bir la historia para el beneplácito de los genocidas”, agregó el es-
crito. “Los espacios de memoria son considerados testimonios 
vivos de un pasado que no debe repetirse, hacemos un llamado a 
actores de la sociedad democrática a los organismos y organiza-
ciones de derechos humanos y sectores políticos y sociales a unir-
se en defensa de estos espacios, de sus trabajadore y de las políti-
cas que los sustentan”, remarcó el Foro.

Epec aplicaría 
un aumento del 
3,1% en el VAD

A menos de una semana del 
comienzo de 2025, se conoció 
el aumento al que podrá echar 
mano la Empresa Provincial de 
Energía de Córdoba (Epec) a 
partir del primer minuto de ene-
ro. La información fue publicada 
por la Dirección de Estadística 
y Censos de la Provincia, que 
cada 30 días da a conocer el re-
sultado de la fórmula de ade-
cuación mensual (FAM), índice 
que habilita los incrementos 
mensuales que puede aplicar la 
empresa dependiente del Estado 
provincial. En esta oportunidad, 
el ajuste máximo autorizado es 
del 3,12% respecto de los cua-
dros tarifarios que están vigen-
tes ahora. Este porcentaje, rige 
exclusivamente para el valor 
agregado de distribución (cono-
cido como VAD).



A mi modo de ver, la desregu-
lación de los servicios pú-

blicos tiene que ser selectiva. 
Porque desregular los servicios 
de energía eléctrica, de gas o de 
agua no es igual que desregular 
otros servicios, como por ejem-
plo los de medicina prepaga.

Se debe proteger do-
blemente al usuario de 
esos servicios llamados 
esenciales y que gene-
ralmente son prestados 
por sólo una empresa. 

¿Cómo?
1) Fijando el propio Estado (desde su 

Ministerio) las pautas principales que 
deben cumplir obligatoriamente estas 
empresas en lo que hace a la cali-
dad del servicio y transparencia 
de los contratos.

2) Dando participación directa a 
la  Secretar ía  de Defensa del 
Consumidor para que lleve adelan-
te auditorias que muestren la con-
ducta de la empresa en la forma-
ción de precios y demás condicio-
nes que puedan afectar la econo-
mía de los usuarios.

3) Por su parte, las asociaciones de 
consumidores reconocidas oficialmente 
como tales por la Secretaría de Defensa 
del Consumidor, si cuentan con los me-
dios idóneos, pueden aportar su experien-
cia para optimizar las condiciones de cada 
prestación, a fin de que resulten más fa-
vorables para los usuarios. Serán quienes 
podrán aportar reclamos que reciban de los 
usuarios y dejen al descubierto las conduc-
tas desleales de los prestadores.

4) La información que cada 
empresa deba brindar al usuario 
en relación a las características 
de su servicio “deben hacerse en 
forma precisa y detallada, con la 
claridad necesaria que permita 
su comprensión”, según reza el 

artículo 4to de la Ley 
24.240, de Defensa del 

Consumidor.

Si bien esta aper-
tura a que haya una 

mayor oferta de pres-
tadores puede resultar 

auspiciosa,  no se puede 
desregular un servicio público sin des-
entenderse de los usuarios a quienes 
está destinado. En tal sentido, exigir 

al proveedor el cumplimiento del 
derecho a la información de aque-

llos será fundamental y obligatorio, si 
se pretende que el usuario del servicio 
elija lo que resulte más conveniente, sin 
caer en engaños o maniobras ocultas 
que le perjudiquen. 

Calidad, precio, plazos, duración de 
las ofertas, facilidad para rescindir el 
contrato, deben estar claramente 
explicados haciendo valer la premisa 

impuesta en la Ley del Consumidor 
que toda oferta realizada en cualquier 

medio de publicidad forma parte del 
contrato que la empresa ofrece.

Estos principios rigen para la presta-
ción de todos los servicios en general, sean 
de transporte, turísticos, de medicina, etc. 
Insisto en que aún desregulando los ser-
vicios se debe obligar al cumplimiento de 
la regla fundamental de la Ley 24.240: El 
derecho a la información veraz, completa 
y expresada con toda claridad para que 
sea comprendida por todos. 

*La autora del texto es licenciada en 
Comunicación y abogada, especializán-
dose en Derecho al Consumidor, siendo 
pionera en la creación de espacios pú-
blicos destinados, en un principio, a la 
concientización y posteriormente, a la 
mediación entre las partes. 
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Debido al recorte de subsidios dispuesto por la Nación

Interurbanos: Córdoba 
prorrogará otro 
año la emergencia 

La Comisión de Transporte y 
Comunicaciones de la Legislatura 
cordobesa se reunió para evaluar el 
proyecto presentado por los legislado-
res Abraham Galo y Graciela Bisotto, 
mediante el cual se propuso prorrogar 
por un año la vigencia de la ley nú-
mero 10.957 que declara la emergen-
cia del sistema de 
transporte público 
interurbano de pasaje-
ros de la provincia. De 
esta manera, la comi-
sión presidida por 
Bisotto, dio tratamiento 
al expediente que obtu-
vo despacho favorable. 
Así las cosas, se espera que en la se-
sión ordinaria de este viernes en la 
Unicameral se apruebe sobre tablas 
esta prórroga, que se extenderá hasta 
diciembre de 2025. También estuvo 
presente el director General de 
Transporte provincial, Cristian 
Sansalone, quien brindó detalles so-
bre el Informe Anual de la Secretaría 
de Transporte de la Provincia, a partir 
del cual se fundamentó dicho pedido 
de prórroga. En ese sentido, el fun-
cionario señaló: “Seguimos en una 
situación de pospandemia compleja, 
en donde nosotros desde la Secretaría 
entendemos que le hace falta tiempo 
al sistema para recomponerse. 
Necesitamos seguir alimentando y 
generando esta iniciativa para que el 
sistema pueda seguir operando, co-

nectando a toda la provincia”. La ley 
10.957 estableció la emergencia de 
un sistema de transporte resentido 
desde el año 2020, afectado grave-
mente por la pandemia y, en conse-
cuencia, por la disminución, reestruc-
turación y suspensión de los recorri-
dos que trajo aparejado. El fin de la 

pandemia implicó el 
restablecimiento del 
sistema de transporte. 
Sin embargo, el creci-
miento en la prestación 
del servicio no se vio 
acompañado en el cre-
cimiento económico de 
las empresas que per-

mitiera la actualización del parque 
móvil o el aumento de las frecuencias. 
Además, el pedido de dicha prórroga 
se fundamenta en la suspensión del 
pago de subsidios que se abonaron 
desde el año 2020, en el marco del 
“Fondo de Compensación al transpor-
te público de pasajeros por automotor 
urbano y suburbano del interior del 
país”. Por último, es preciso señalar 
que el año 2024 estuvo marcado por 
los aumentos en el valor del pasaje, lo 
que trajo como consecuencia la caída 
de un 30% de pasajeros. Esto llevó a 
una modificación del sistema que 
terminó con la baja de cuatro empre-
sas interurbanas y dos prestatarias de 
sistemas urbanos municipales, cuyos 
servicios tuvieron que ser tomados 
por las mismas localidades.

En 2024, el sistema 
experimentó la ba-
ja de cuatro empre-
sas interurbanas 

y dos urbanas

A propósito de la decisión del 
gobierno nacional de desre-
gular muchos de los aspectos 

tanto comerciales como de 
prestaciones de servicios, es 

importante no perder de vista 
que esa apertura no signifi-
que una pérdida de derechos 

para el consumidor.
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El Kempes sumará 3.000
lugares de estacionamiento

Ayer se hizo el anuncio y hoy se publicará el llamado a licitación.

El Gobierno de Córdoba lanzó una licitación para construir nuevas 
playas de estacionamiento en el estadio Mario Alberto Kempes, con 
una inversión de 15.184 millones de pesos. Este proyecto generará 
espacio para más de 3.000 vehículos y contempla la refuncionalización 
del sector sur, así como la creación de un nuevo espacio sobre la ro-
tonda central y bajo el viaducto de circunvalación. Se incluirán tam-
bién espacios de usos múltiples, sistemas de seguridad, y un paseo 
peatonal conectado con puentes existentes. El ministro de Gobierno, 
Manuel Calvo, destacó que la iniciativa busca transformar el Kempes 
en un centro de actividades culturales y deportivas de primer nivel 
en Latinoamérica. La licitación se publicará hoy en el Boletín Oficial, 
y la apertura de propuestas será el 13 de enero. El presidente de la 
Agencia Córdoba Deportes, Agustín Calleri, afirmó que este proyecto 
es el inicio de un programa integral para elevar el estadio a estándares 
mundiales. La obra, que abarcará aproximadamente seis hectáreas, 
incluirá tres playas de estacionamiento en diferentes ubicaciones, 
mejorando el acceso y la infraestructura del área.

reconocimiento
en la jornada de ayer, la Legis-
latura entregó un beneplácito a 
la Fundación Por igual más por 
su compromiso en la promoción 
de los derechos de las personas 
con discapacidad. La iniciativa 
fue impulsada por el legislador 
carlos carignano, presidente 
de la comisión de Promoción 
de derechos, quien destacó: 
“este beneplácito es un pequeño 
reconocimiento al trabajo que 
hacen diariamente. son perso-
nas trabajando en el anonimato, 
el estado las debe reconocer, 
porque son fundamentales”.

fondos para obras
el gobernador martín Llaryora 
anunció ayer una inversión de 
$945.000.000 para 22 locali-
dades del departamento río 
Primero, a través del Fondo 
complementario de Obras de 
infraestructura para municipios 
(Focom). “en córdoba podemos 
pensar distinto, pero trabajamos 
todos juntos. en córdoba no hay 
grietas, hay puentes”, afirmó.

córdoba
en síntesis La Defensoría del 

Pueblo habilita  
guardias en enero

La Defensoría del Pueblo de la 
Provincia de Córdoba informó que 
durante enero de 2025, habilitará 
guardias para atender a los ciuda-
danos. Las mismas estarán dispo-
nibles de lunes a viernes, de 9 a 
14 horas, en su sede de Deán 
Funes 352, donde se podrán rea-
lizar trámites y consultas en todas 
las áreas de la institución. Además 
de la atención presencial, los cor-
dobeses podrán comunicarse me-
diante el servicio telefónico 0800 
777 0337, el correo electrónico 
defensordelpueblo @cba .gov .ar 
y WhatsApp al 351-5331770. El 
Centro Público de Mediación 
Comunitaria también estará dis-
ponible en la misma dirección, 
con atención vía WhatsApp al 
351-7396264, para resolver con-
flictos de manera pacífica. Este 
operativo busca garantizar la con-
tinuidad de los servicios durante 
el mes de receso estival, aseguran-
do que los ciudadanos puedan 
acceder a la asistencia necesaria 
sin interrupciones.

Se confirmó que la ciudad tendrá su prueba olímpica el 6 de Julio de 2025

El aniversario de Córdoba 
viene con la Maratón 42K

Una vez más, Córdoba será el 
epicentro del running argentino y 
sudamericano con la realización 
de la Maratón Ciudad de Córdoba. 
La prueba más emblemática del 
atletismo convocará a runners de 
todo el país y el continente, con 
el condimento extra de que se rea-
lizará el día de un nuevo aniversa-
rio de la ciudad.

El anuncio de este gran evento 
se realizó ayer en el salón de actos 
del Palacio 6 de Julio y estuvo en-
cabezado por el intendente Daniel 
Passerini, acompañado por Héctor 
“Pichi” Campana, secretario de 
Fortalecimiento Vecinal y Deportes; 
Horacio Garimaldi, subsecretario 
de Deportes y Recreación; y 
Agustín Calleri,  t itular de la 
Agencia Córdoba Deportes .

La competencia tendrá lugar el 
6 de julio de 2025, con largada y 
llegada en el estadio Mario Alberto 
Kempes. Las distancias serán de 
5K, 10K, 21K y 42k, con la partici-
pación de personas en silla de rue-
das, no videntes, atletismo asistido 
y otras discapacidades.

La importancia de este evento 
para Córdoba no solo radica en su 
magnitud deportiva, sino también 
en el impacto económico y turís-
tico que genera. Así, la ciudad se 
posiciona como un destino clave 
para el turismo deportivo, atrae 
miles de visitantes y fomenta el 
desarrollo de la actividad física y 
el bienestar en la región. Además, 

la maratón se marca en la celebra-
ción de un nuevo aniversario de 
la ciudad, lo que le otorga un ca-
rácter especial.

En la presentación, en lo que 
fue un anuncio esperado por todos 
los aficionados a esta competencia, 
quedó establecido el acuerdo para 
la realización de las pruebas en 
2026 y 2027, siempre en el primer 
domingo del mes de julio, quedan-
do fija la fecha para una mejor or-
ganización de los corredores nacio-
nales e internacionales que orga-
nizan su calendario anual con 
anticipación.

Hoy mismo comienza la cuen-
ta regresiva a través de una pági-

Una buena noticia: también habrá carreras en los años 2026 y 2027.

na Web diseñada por la empresa 
de Sportfacilities (maratoncordo-
ba.com),  la que ganó el concur-
so de precios. Los costos van 
desde $ 19.500 pesos la partici-
pativa de los 5K, hasta los $ 
51.500 para los 42K. 

También se anunció que habrá 
premios en efectivo para los gana-
dores y una medalla de participa-
ción para quienes finalicen los 
recorridos. En total, se repartirán 
17 millones de pesos en premios 
para los categorías competitiva, 
adaptada y participativa.

Así, con la maratón como gran 
atractivo, Córdoba se afianza como 
una ciudad que promueve el de-
porte, la inclusión y la participa-
ción, reafirmando su rol como un 
punto de encuentro para los co-
rredores locales y extranjeros. Este 
evento no solo resalta la capacidad 
de la ciudad para albergar grandes 
competencias internacionales, si-
no que también refleja el compro-
miso de Córdoba con la salud, el 
bienestar y el desarrollo social.

Al ofrecer un espacio para la 
inclusión y la diversidad, la mara-
tón se convierte en una plataforma 
que fomenta la unidad, el esfuerzo 
colectivo y el espíritu deportivo, 
valores fundamentales que tras-
cienden la carrera. 

Campana: “Un evento de nivel internacional”
Héctor “Pichi” campana, secretario de Fortalecimiento vecinal y 
Deportes de la Municipalidad de Córdoba se refirió a la maratón y los 
importantes anuncios: Hemos anunciado el acuerdo con la empresa 
sportfacilities, en un concurso de ofertas que hicimos durante este año, 
donde participaron dos empresas, una cordobesa y la que ganó, una 
empresa de gran experiencia en la organización de maratones. Hoy 
podemos confirmar que por los próximos tres años, comenzando por el 
año que viene, el 6 de julio, córdoba va a tener su maratón. Las mara-
tones son una importante fuente de ingresos para diferentes sectores 
de la economía. el día de la maratón se van a generar entre 500 y 600 
puestos de trabajo. el trazado de los 42K pasará por lugares emblemáti-
cos e importantes de la ciudad. córdoba y los cordobeses se merecen 
un evento de esta característica, un evento de nivel internacional. 

Apuesta por la tecnología educativa: 8.521 
netbooks entregadas a futuros docentes

Durante 2024, el Gobierno de 
Córdoba distribuyó 8.521 netbooks 
a estudiantes de profesorado de di-
versas carreras en 60 Institutos de 
Formación Docente (IFD) de la 
provincia, asegurando que cada fu-
turo docente tuviera acceso a esta 
herramienta clave para su desarro-
llo académico y profesional. Esta 
entrega alcanzó a estudiantes de 
primer, segundo, tercer y cuarto 
año, garantizando que todos los so-
licitantes reciban su equipo. De 
esta manera, se asegura que cada 
estudiante cuente con las herra-
mientas necesarias para fortalecer 
su formación académica.

La inversión en los dispositivos 
tecnológicos ascendió a aproxima-

damente US$ 1.252.587 dólares, 
sin contar los gastos.

“El acceso a la tecnología es fun-
damental para la formación de 
nuestros futuros docentes. Este 
logro refleja el compromiso del go-
bernador Martín Llaryora con una 
educación de calidad, inclusiva y 
equitativa”, expresó Horacio 
Ferreyra, ministro de Educación.

Recientemente, el Ministerio de 
Educación realizó una de las últi-
mas entregas del año, distribuyendo 
482 netbooks en Alta Gracia, Villa 
del Totoral y Sebastián Elcano. Las 
instituciones beneficiadas fueron la 
Escuela Normal Superior de Alta 
Gracia (184 unidades), la Escuela 
Normal Superior de Villa del Totoral 

(279 unidades) y el Instituto 
Superior Zarela Moyano de Toledo.

Gabriel Scarano, director de 
Tecnología en la Educación, desta-
có que, al celebrar su primer año 
de gestión, tienen la satisfacción de 
saber que todos los estudiantes de 
profesorado que solicitaron net-
books ahora cuentan con el equipa-
miento necesario para fortalecer su 
oficio de estudiante por medio de 
la tecnología, lo tienen a través de 
TecnoPresente en línea”.

Las computadoras se entregan 
a los estudiantes como recurso  ins-
titucional. Esto permite que lluego 
se reintegren a nuevos estudiantes, 
una vez que los egresados culminen 
su formación.
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Evocar lo que somos
¡Gracias 2024!

Esta es la última Porota del 2024. 
La Porota de los balances. La 

Porota que se posa con el cuerpo 
hacia el futuro, la pisada fuerte en 
el presente y que, de reojo, mira lo 
que pasó con una leve sonrisa que 
se expresa en la comisura de los 
labios. Gratitud inmensa a todo lo 
vivido y experimentado. Vamos a 
cumplir 10 años. Una década. Y es 
por eso que te invito a que atrapes 
esa primera palabra, esa primera 
emoción, ese primer aroma que se 
asoma inmediatamente al pensar 
en El Club de la Porota.  

Muchas veces me preguntan ¿qué 
somos?, ¿dónde están?, ¿qué hacen? 
Y confieso que es una pregunta 
difícil de responder. A lo mejor, 
haciendo un repaso de este 2024 
y releyendo los de los últimos casi 
10 años, alguna conclusión juntos 
podremos esbozar. ¿Me ayudan con 
el desafío? 

1. Programa 360° - Epifanía 2050 
Se trata de un programa que veni-
mos gestando desde el 2017 junto al 
comunicador y coach, Félix Lovera y 
que este año creció exponencialmen-
te. El Programa 360° está confor-
mado por dos propuestas: NUEVA 
LONGEVIDAD Y VÍNCULOS 360. 

n Nueva Longevidad es una pro-
puesta pensada especialmente para 
promover nuevas narrativas sobre 
el proceso de envejecimiento. El pú-
blico destinatario son las personas 
mayores. 

n Vínculos 360° es una propuesta 
para integrar generaciones y de 
este modo achicar la brecha de pre-
juicios y promover Un Mundo Para 
Todas las Edades. 
¡Gracias! a las comunas, municipios, 

centros de jubilados, comunidades 
empresarias y cooperativas de las si-
guientes localidades cordobesas por 
haber confiado en nuestro trabajo 
promoviendo momentos de encuen-
tro, reflexión y disfrute con y para 
las personas mayores. Algunos de 
los lugares que visitamos fueron: 
Oncativo, Morteros, Sacanta, Río 
Primero, Colazo, Tránsito, Monte 
Buey, Laguna Larga, Porteña, Los 
Zorros, Tránsito y Carrilobo. 

2. Alianzas para #HackearElViejismo 
El Cuadernillo con todas las campa-
ñas que hemos impulsado a lo largo 
de estos casi 10 años para promover 
un Mundo Para Todas las Edades ha 
tenido más de 1000 descargas solo 
en el 2024. Esto significa que son 
muchas las personas e instituciones 
que utilizan nuestro material como 
insumo para interpelar el viejismo 
y gestar nuevas formas de abra-
zar el paso del tiempo. Descargalo 
gratis escaneando el Código QR. Nos 
sentimos orgullosos por el valor que 
le dan a nuestro trabajo y que sirva 
para asomarse al mundo de la vejez 
y de las vejeces. 

3. Congresos 
Formarnos, actualizarnos, estar 
a la vanguardia de la “movida 
gerontológica” mundial, nacional 
y local es para nosotros fundamen-
tal. Es por eso que participamos en 
tres congresos muy importantes. El 
primero fue organizado por la “In-
ternational Guardianship Network 
(IGN)”. Se trató de un congreso 
internacional sobre apoyos y cui-
dados con y para personas adultas 
y mayores que se desarrolló en la 
sede de la Facultad de Derecho de 
la UBA. El segundo fue liderato por 
la Sociedad Argentina de Geriatría 
y Gerontología. Tuvo lugar en Mar 

del Plata y trató sobre a importan-
cia de hablar y abordar las vejeces 
reales. Por último, en la Universi-
dad Nacional de Córdoba tuvo lugar 
el primer Congreso de Personas 
Mayores Preventoras. Una novedo-
sa propuesta en el que las personas 
mayores son visibilizadas desde 
un rol protagónico y potente como 
el de la prevención de adicciones. 
Este último encuentro fue organi-
zado por la Red Internacional de 
Personas Mayores Preventoras y el 
Instituto de Planificación Munici-
pal de Córdoba. 

4. Madrinazgo 
En el encuentro de cierre del 
Programa Bienestar que impulsa la 
Universidad Provincial de Córdo-
ba fui elegida como madrina del 
programa. Me honra la confianza y 
el amor por la apuesta a trabajar en 
red y en equipo. Gracias Paulo Bar-
bariga y a todo el equipo de la UPC. 
Mirá el Reel del día en que anuncia-
ron mi madrinazgo escaneando el 
QR o en la cuenta de Instagram de 
@elclubdelaporota. 

5. Trabajar en Red 
Gracias a las instituciones y perso-
nas que confiaron en el trabajo en 
red y renovaron la confianza en la 
potencia del trabajo en equipo junto 
al Club de la Porota. Gratitud in-
mensa al Movimiento Feminista “La 
Revolución de las Viejas”; Fundación 
Tengo Derechos; al Ministerio de 
Desarrollo Humano de la Provincia 
de Córdoba en especial a la Ministra 
Liliana Montero, Secretaria de Coor-
dinación y Planeamiento Familiar, 
María Eugenia Pomazán Padró y al 
Director de Personas Mayores, Sergio 
Cornejo. Gracias por la confianza de 
los Municipios y áreas de personas 
mayores de las ciudades cordobesas 
de General Deheza y Villa Allende 
y San Jerónimo Norte (Santa Fe) 
También queremos agradecer al 
Comité Académico de la Diploma-
tura Universitaria de Gerontología 
Comunitaria y Políticas Públicas 
(3era cohorte) por habernos permi-
tido ser parte, una vez más, de esta 
trascendente instancia de forma-
ción y a Sancor Seguros (delegación 
Sunchales) por habernos invitado 
a ser parte de el programa Mante-
niéndonos Activos que tiene como 
objetivo acompañar a sus empleados 
próximos a retirarse o jubilarse. 
Gracias también al Vice Intendente 
de la Ciudad de Córdoba Javier Pretto 

Las (s)elecciones suelen ser injustas. Me toca 
esta vez elegir algunas de las tantas notas 

que hemos publicado en todo este año en El 
Club de la Porota. Abro el archivo y empiezo 
desde el presente hacia atrás. Abro una venta-
na y se abre un mundo, con su propio ecosiste-
ma, su propia gente, sus propias palabras, abro 
otra y pasa lo mismo. Es una galaxia intermi-
nable. Cuando llego a enero levanto la cabeza 
y veo un cielo cubierto de estrellas. Me gustan 
casi todas. Me arremango la camisa y los pan-
talones y me meto de lleno en este territorio de 
palabras, oraciones y párrafos. 

¿Cómo elegir? ¿Qué criterios guían mi bús-
queda? Parezco un arqueólogo desenterrando 
textos que apenas tienen una capa de polvi-
llo. Les paso el cepillito, los soplo, los limpio y 
vuelven a brillar. 

Lo que más me gusta es cuando abrimos el 
juego, cuando otros y otras se adueñan de la 
palabra y nos convidan de su arte, de su obra. 
Por ahí andan los cuentos de José Playo y los 
de Luciano Debanne; las poesías de Gastón 
Malgieri, Pablo Carrizo y Camila García Reyna; 
las experiencias intergeneracionales genera-

das en Córdoba y en distintos puntos del país; 
los talleres literarios de Nati Brussa y Andrea 
Porello; los cruces literarios entre Nora y Lau-
ra, madre e hija; las efemérides con vuelta de 
tuerca; las innumerables entrevistas realiza-
das: Isolina Dabove, Pecas Soriano, Graciela 
Zarebski, Feliciano Villar, Agustina Melnitzky, 
Jaime Clavijo Salas, Daniela Abraham, Caroli-
na Garello, y tantas y tantos otros más. Y, por 
supuesto, las notas de Sol, la creadora de todo 
esto, la que impulsó un sentimiento y una 
necesidad que andaban dando vueltas por las 
callecitas de esta ciudad. 

Voy cerrando ventanas, el viento se vuelve 
loco y cambia de dirección, se me caen cua-
dros, vuelan papeles, se golpean las puertas. 
Alcanzo a agarrar un puñadito de palabras 
de un cuento, o texto, o relato que inventé 
tomando prestado el estilo de Daniel Salzano. 
Me subo a ese trencito de puntos y comas y 
me veo escribiendo narraciones en las que 

invoco a los que para mí siempre fueron los 
viejos y viejas de mi familia. Es mi manera 
de traerlos al presente, de abrazarlos una vez 
más. Levanto un cuadro y veo los pibes del 
Colegio Sagrada Familia, de la promo 1970 y 
me acuerdo del café compartido, de las histo-
rias inoxidables y de la emoción que generó 
en ellos la publicación de la nota. 

Ha sido un largo recorrido y tengo los ojos 
cansados pero felices de tanto leer, de tanto 
recordar. Hemos hecho mucho y hemos hecho 
bien, con amor, con solidaridad. Les presta-
mos nuestras ventanas para que las abran en 
sus casa y entre el sol, la lluvia, el viento fresco 
y las mariposas, lo que ustedes quieran. 

Gracias por estar, por leer, por compartir. 

Los abrazo con una palabra larga y con tona-
da cordooooooobesa. 

Gringo Ramia

Selecciones con 
tonada cordobesa 

por habernos otorgado este año un 
reconocimiento a nuestro trabajo 
que nos llena de orgullo y emoción. 
Sumamos a este listado de agradeci-
mientos a Andrea Anselmo, Concejal 
Mónica Rosales, Marina Pasquini y al 
Director y al Subdirector del CPC de 
Barrio Jardín (Córdoba) Diego Delvec-
chio y Francisco Bondone. 

6. Campaña #PorUnMundoParaTo-
dasLasEdades #DecileNoAlViejismo 
Junto a ILC (Centro Internacional 
de Longevidad) y más de 70 insti-
tuciones de Argentina y América 
nos sumamos a la campaña para 
desterrar el viejismo. Mirá el clip 
que produjimos escaneando el QR. 
¡Compartilo y sumate! 

7. Voces Mayores en Instagram 
Están subidos a la cuenta de Ins-
tagram de @elclubdelaporota un 
montón de testimonios de personas 
mayores que ¡fueron virales! Escu-
chá los consejos de las tres más vis-
tas. Aquí te las presentamos, ellas 
son: Virginia, Griselda y Norma. 

8. Geromasterclass 
Pusimos en marcha el programa de 
capacitación en nueva longevidad y 
bienestar por segundo año conse-
cutivo. ¡Atención! que renovaremos 
estos encuentros en el 2025. Gracias 
a quienes se inscribieron, participa-
ron y disfrutaron de las Geromas-
terClass 2024 así como de todo el 
material de trabajo creado espe-
cialmente para estos encuentros 
arancelados y virtuales que cuentan 
con el respaldo y prestigio de tres 
instituciones de gran trayectoria en 
el ámbito gerontológico nacional e 
internacional como lo son: El Club 
de la Porota, Fundación Azikna y 
LeDor VaDor.  

9. Trazos y Palabras 
y Agó Páez Vilaró 
Gracias al trabajo conjunto impul-
sado junto a las cordobesas Natalia 
Brusa y Andrea Porello (creadoras 
del espacio Trazos y Palabras) pudi-
mos gestar nuevas propuestas para 
pensar las vejeces. En este sentido, 
El Club de la Porota se sumó a la 
promoción del encuentro con la 
artista uruguaya Agó Páez Vilaró 

¡Atención que en el 2025 impulsa-
remos nuevas iniciativas!

10. Observatorio Porota 
Estamos orgullosos de haber creado 
el Centro de Estudios en Longe-
vidad y Cuidados de El Club de la 
Porota. Descargá nuestro informe 
sobre vejeces y brecha digital aquí 
o en www.elclubdelaporota.com 
(pestaña OBSERVATORIO)También 
somos una consultora en investi-
gación y comunicación gerontoló-
gica, por ello generamos insumos 
a medida para diseñar programas 
y políticas públicas que respetan la 
diversidad y la heterogeneidad de 
las personas mayores.  

11. USTEDES - Cerremos este 2024 
con ese olor, con esa emoción, 
con esa palabra que evocamos al 
inicio. Porque eso somos. Eso es El 
Club de la Porota. Una década de 
búsquedas, de personas que entran 
y salen, de sentires que intentan 
visibilizar nuevas formas de habi-
tar los años. Gracias a ustedes, a 
los que leen, a los que comparten, a 
los que sonríen, a los que se quedan 
pensando, a los que se suman, a los 
que interpelan, a los que se sienten 
dentro y a los que nos miran desde 
fuera, a quienes entran y se van. A 
los que nos coleccionan en papel, 
o guardan en Instagram. A los 
que nos disfrutan en YouTube y 
comparten en Facebook, a los que 
nos leen en la web o responden por 
Whatsapp. A quienes nos contratan 
para viajar, capacitar, investigar 
y crear. A quienes nos invitan a 
sumarnos, a quienes nos dan la 
mano para ser parte de la trama, de 
la red. Al equipo de El Club de la Po-
rota y del diario Hoy Día Córdoba. 
A vos, a vos y a vos. GRACIAS por 
estos casi 10 años. ¡Nos seguiremos 
encontrando! 
 

Sol Rodríguez Maiztegui. 



VIERNES 27 DE DICIEMBRE DE 2024 Negocios & Empresas 9

Bajo el lema “Hacemos 
medicina”, El Salvador celebra 
sus 28 años de trayectoria
En su mes aniversario, 
reafirman su compro-
miso de crecimiento 
con su desarrollo 
tecnológico, obras 
recientemente inaugu-
radas y 250 médicos 
especialistas formados 
en su programa 
de residencias

El 20 de diciembre de 1996 el 
doctor Cesar Vigo fundó justo 

a un equipo de colaboradores el 
Sanatorio del Salvador, en un edi-
ficio de barrio Nueva Córdoba. 
Luego de crear una segunda sucur-
sal en barrio General  Paz, definen 
en 2005 trasladarse completamen-
te a este barrio, y crecer allí, con-
solidándose como uno de los prin-
cipales centros polivalentes de alta 
complejidad del interior del país.

Hoy se emplaza en una superfi-
cie total de 16.500 mts2, brindando 

atención a más de 95.000 pacientes 
por año en todas las especialidades 
médicas, realizando cerca de 
340.000 consultas al año, miles de 
prácticas en las diferentes especia-
lidades, principalmente diagnóstico 
por imágenes, laboratorio y más de 
7.000 cirugías al año.

 
Hoy, bajo el lema ”Hacemos medi-
cina” el Sanatorio del Salvador ce-
lebra sus 28 años de trayectoria en 
la atención médica y 25 años de su 
programa de residencias por el cuál 
ya egresaron 250 especialistas for-

mados en 13 carreras de postgrado.
 

Gustavo Vigo, director general, afir-
ma: “en este  nuevo aniversario nos 
alegra poder celebrar el camino 
recorrido que no solo significó tra-
bajar fuertemente en la atención 
médica de nuestros pacientes y en 

la permanente actualización 
de los profesionales, sino 

que también implicó un 
enorme esfuerzo por cre-
cer en infraestructura e 
innovación tecnológica, 
para brindar un servicio 

completo y de calidad”.
 

Clave en el presente 
y haCia el futuro: 
la transformaCión digital

Para mejorar los estándares de 
atención médica, la transforma-
ción digital fue fundamental en el 
crecimiento del Sanatorio del 
Salvador. En gran medida, su pro-
ceso de innovación pasó por incor-
porar herramientas  como el portal 
de pacientes para la gestión de 
turnos on line y acceso a los infor-
mes de prácticas.

 
De hecho en el año 2017 crearon 
su propia empresa tecnológica, 
SINTH, y realizaron desarrollos 
propios como la historia clínica 
única, entre otras herramientas 
de gestión que también comer-
cializan para otras instituciones 
médicas,y, que junto con el uso 
de diferentes software de IT, pro-
mueven una gestión clara, efi-
ciente y enfocada a medir objeti-
vos y  resultados.

 “El uso de las herramientas tec-
nológicas no es una opción, es una 
necesidad, porque impacta en la efi-
ciencia de todas las áreas, en la acce-
sibilidad y seguridad del paciente y 
de los equipos médicos, en los costos 
económicos y en la transparencia en 
todos los procesos con nuestros finan-
ciadores “, afirma Gustavo Vigo.
 
mayor infraestruCtura para 
mejor aCCesibilidad y serviCios

El Sanatorio del Salvador ha suma-
do recientemente  un estaciona-
miento propio con capacidad para 
200 vehículos, en un total de 6.300 
m²  emp lazados  sob re  ca l l e 
Sarmiento 1655. La nueva infraes-
tructura lo convierte en un centro 
de atención de fácil, ágil y seguro 
acceso tanto para quienes llegan 
desde la ciudad, como para quienes 
se trasladan desde el interior, por su 
cercanía a la Av. Circunvalación, que 
vincula a las diferentes arterias y 
rutas provinciales.

 
Con esta nueva ampliación, además 
del estacionamiento, el Sanatorio 
suma nuevos servicios, como la re-
funcionalización de la Guardia 
Central, Diagnóstico por Imágenes 
y del laboratorio, así como nuevos 
locales comerciales.

 
Las proyecciones son mayores aún, 
ya que sus directivos consideran la 
posibilidad de superar los 24.000 
m² en los próximos años, buscando 
diferenciar su oferta brindando un 
servicio personalizado, donde el 
factor central sea siempre “hacer 
buena medicina”.
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Fórmula 1

Rugby

El jefe de equipo de la escude-
ría Williams, James Vowles, reveló 
qué será del futuro del argentino 
Franco Colapinto, quien disputó 
nueve  Grandes  P remios  de 
Fórmula 1 este año, pero que no 
tendrá asiento en el 2025.

Al ser consultado sobre la situa-
ción del argentino en diálogo con 
RacingNews365, Vowles detalló que 
el objetivo principal es potenciarlo 
como piloto de reserva: “Tendremos 
un coche histórico, un coche de dos 
años para Franco. Lo utilizará mucho 
para conseguir mucha velocidad”.

Esto es algo similar a lo que hi-
zo con el francés Esteban Ocon, a 
quien colocó como piloto de reser-
va en Mercedes durante su etapa 
en el equipo alemán: “Ya hice esto 
antes con Esteban, cuando se tomó 
un año sabático. Esteban está aquí 
hoy y sigue siendo un piloto fuerte. 
Hay cosas que podemos hacer para 
mantener su fuerza”.

Por otra parte, Sven Smeets, 
director deportivo de Williams, re-
conoció estar “muy contento de que 
tengamos un equipo de pruebas. 
Así (Colapinto) podrá conducir un 
coche de F1 sin presión. Se está 
hablando mucho de eso en estos 
momentos, pero es algo fantástico 
para los chicos jóvenes porque sa-
ben lo importante que es”.

Pese a que en Williams ya tie-

El 2025 podría marcar un hito 
para el rugby argentino con cinco 
jugadores a un paso de ingresar al 
exclusivo grupo de centuriones de 
Los Pumas. Actualmente, este club 
está conformado por Agustín Creevy, 
Nicolás Sánchez, Pablo Matera y 
Julián Montoya, quienes alcanzaron 
la marca de 100 partidos con la ca-
miseta nacional. En el horizonte, fi-
guras como Matías Alemanno, Tomás 
Lavanini, Matías Moroni, Guido Petti 
y Tomás Cubelli están en condiciones 
de sumarse, dependiendo de su ren-
dimiento y disponibilidad en el exi-
gente calendario del próximo año.

El plan de partidos para Los 
Pumas en 2025 incluye 13 encuen-
tros que comienzan en junio frente a 
los British & Irish Lions, seguidos por 
dos duelos ante Inglaterra, un amis-
toso con Chile, y el siempre compe-
titivo Rugby Championship frente a 
Sudáfrica, Nueva Zelanda y Australia. 
La temporada cerrará en noviembre 
con tres partidos más, dejando mar-
gen para que los aspirantes a centu-
riones sumen los caps necesarios 
para alcanzar la histórica cifra.

Matías Alemanno, con 98 parti-
dos, es el más cercano a la meta. El 
segunda línea, formado en La 
Tablada de Córdoba y actual jugador 
del Gloucester inglés, debutó en 
2014 frente a Uruguay y acumula 
seis tries en su carrera. Más atrás 
se encuentra Tomás Lavanini, con 
91 presencias, quien debutó en 
2013 contra el mismo rival.

Matías Moroni, con 89 caps, y 

Revelaron el rol de 
Colapinto en 2025
JAMES VOWLES, JEFE DE EQUIPO DE WILLIAMS, FUE UNA DE LAS PERSONAS 
QUE MÁS ACOMPAÑÓ AL ARGENTINO DURANTE SU CORTO PERIODO

Cinco Pumas, a un 
paso de la historia
EL SELECTO GRUPO DE LOS 100 CAPS PODRÍA CRECER EN 2025

El jefe de equipo de la escudería Williams, James Vowles.

El cordobés Matías Alemanno, con 98 partidos, es el más cercano a la meta.

nen definidos los planes sobre 
Colapinto en el 2025, el futuro del 
argentino es una verdadera incóg-
nita en un deporte tan cambiante e 
intenso como la Fórmula 1.

Incluso podría volver a la grilla 
en algún momento de la temporada. 
La posibilidad más clara estaría en 
Alpine, donde se rumorea que el 
australiano Jack Doohan tiene un 
contrato corto para ponerlo a prue-
ba y que en caso de no obtener los 

resultados deseados podría ser 
reemplazado por el argentino.

Durante el 2024 Colapinto dis-
putó los últimos nueve Grandes 
Premios de la temporada, protago-
nizando grandes momentos como 
el octavo puesto conseguido en el 
GP de Azerbaiyán, la largada en 
Singapur, donde superó a tres riva-
les en una curva, o la gran remon-
tada en Estados Unidos que le per-
mitió terminar décimo.

Guido Petti, con 87, deberán mante-
ner una asistencia perfecta durante 
el próximo año para lograrlo. Ambos 
tienen un papel clave en el equipo: 
Moroni como un back versátil y Petti 
como un sólido segunda línea con 
experiencia mundialista.

Por su parte, Tomás Cubelli, con 

93 caps, podría regresar al seleccio-
nado si Felipe Contepomi lo convoca. 
El histórico medio scrum, que debu-
tó en 2010 contra Uruguay, fue pieza 
fundamental en Los Pumas y man-
tiene la esperanza de cerrar su carre-
ra con un logro tan significativo como 
ingresar al grupo de centuriones.

EL INSTA

LA FOTO

Valentín 
Perales será 
refuerzo 
de Racing

Racing de Nueva Italia se sigue armando para la temporada 
2025, con la incorporación del volante Matías Machado y el 
mediocampista Santiago Churchi, la Academia intentaría 
cerrar su tercer refuerzo para la próxima Primera Nacional. 
El conjunto de Nueva Italia tendría acordado de palabra la 
llegada de Valentín Perales, el defensor de 29 años llegaría en 
condición de libre de Estudiantes (BA), vendría a darle mayor 
solidez al fondo de la academia. Disputó 27 partidos de 38 
posibles, fue titular en 23 de ellos.

Martín Palermo estuvo de visita en la Casa Rosada y le hizo un 
especial regalo al Presidente Javier Milei, quien todavía es faná-
tico suyo a pesar de perder el amor por Boca. El entrenador de 
Olimpia, recientemente campeón del torneo paraguayo, salió 
al banco de la casa de gobierno y saludó a la gente que transita-
ba la Plaza de Mayo. Estuvo acompañado por su hijo, Gianluca, 
Karina Milei, secretaria general de la Presidencia, y el jefe de 
Estado. En un acto de gentileza, el Loco, máximo goleador de la 
historia xeneize, le regaló una camiseta del Decano con la nú-
mero nueve y su nombre estampado en la espalda. Además, se 
sacó una foto con otra de la época del bicampeonato de Bianchi 
en la temporada 98/99, en el que el platense fue figura.
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Belgrano

InstitutoTalleres

Belgrano anticipó en Navidad 
el regreso de Lucas Zelarayán. Con 
un creativo y emocionante video, 
el Pirata mostró el acuerdo con el 
futbolista de 32 años, que hoy será 
presentado a las 19.05. El video de 
difusión muestra una escenografía 
que ejemplifica elementos de la 
cultura china, frases en ese mismo 
idioma y un hincha con la camise-
ta Pirata, para recrear el anuncio 
de su vuelta y homenajeando a 
Zelarayán. Además, en la descrip-
ción de la publicación, la institu-
ción escribió con el idioma asiático 
las siguientes palabras, traducidas 
al español: “Un gran amor vuelve 
a tu vida”.

De esta manera, el mediocampis-

Zelarayán vuelve a Alberdi
EL MEDIOCAMPISTA SERÁ PRESENTADO A LAS 19.05 ANTE UN GIGANTE SEGURAMENTE COLMADO

Troglio: “Llevaremos al 
club donde tiene que estar”
EL TÉCNICO FUE PRESENTADO AYER AL MEDIODÍA. LLEGÓ ACOMPAÑADO 
POR CLAUDIO CANIGGIA, SU REPRESENTANTE Y EXCOMPAÑERO DE SELECCIÓN

El “Chino” volverá a vestir la camiseta de Belgrano luego de 10 años.

ta, de último paso por el Al-Fateh de 
Arabia Saudita, volverá a vestir la 
camiseta de Belgrano tras 10 años en 
el exterior. Tras varios años deseán-
dolo, el sueño se les hizo realidad a 
los hinchas del Pirata y el futbolista 
de 32 años retornará a Alberdi para 
volver a vestirse de celeste tras lo que 
fueron sus primeros pasos profesio-
nales con la camiseta de Belgrano 
entre 2012 y 2015 donde disputó 81 
partidos, marcando 10 goles. 

El mediocampista ofensivo logró 
destrabar su salida del club árabe, 
donde jugó 43 partidos en una tem-
porada y media, y llegará al Pirata 
con el pase en su poder. Zelarayán 
firmará contrato hasta diciembre de 
2027 con Belgrano que hizo el pri-
mer movimiento fuerte de este mer-
cado de pases del verano argentino.

La presentación oficial de 
Zelarayán se llevará a cabo este 
viernes a las 19:05 en el Gigante de 
Alberdi. La entrada será libre y gra-
tuita para que todos puedan darle 

la bienvenida que se merece. Se 
espera un estadio colmado para re-
cibir al ídolo que regresa a casa.

ChiCCo podría irse de Belgrano

De cara al armado del plantel 
2025 y con la llegada confirmada 
de Walter Erviti y Lucas Zelarayán, 
Belgrano podría sufrir una baja 
importante en el puesto que cubre 
los tres palos.

Igancio Chicco podría dejar el 
Pirata, ya que le había manifestado 
a los dirigentes su deseo de tener 
mayor continuidad en el once titu-
lar. Recordemos que el arquero tie-
ne contrato por tres temporadas, es 
decir, hasta diciembre del 2026.

En caso de llegar a ser una baja 
oficial, en Alberdi esperan la llegada 
de Manuel Vicentini, quien estuvo 
en condición de préstamo en Colón 
de Santa Fe. El mismo arrancará la 
pretemporada los primeros días de 
enero y será una alternativa para 
poder tenerla en cuenta.

Luego de la salida de Diego 
Dabove, Instituto confirmó que 
Daniel Jiménez y Bruno Martelotto 
serían los entrenadores del primer 
equipo hasta fin de año. Mientras 
tanto se buscaría un DT de expe-
riencia para afrontar el 2025, y fue 
tomando cada vez más fuerza el 
nombre de Pedro Troglio. Con últi-
mo paso en Olimpia de Honduras, 
ayer durante el mediodía fue pre-
sentado oficialmente en la Gloria. 
Allí estuvo acompañado por el pre-
sidente Juan Manuel Cavagliatto y 
el manager Federico Bessone. Por 
su parte, el club informó que el vín-
culo es por un año, y el próximo 2 
de enero estará junto al plantel pa-
ra real izar la  pretemporada. 
“Contento de estar acá, la verdad 

que fue todo muy rápido. El llama-
do de Juan, la visita de Fede y el 
convenc imiento  de  l l egar  a 
Instituto, volver al país y a un club 
con ambición, con ganas de seguir 
progresando. Para mí es una gran 
oportunidad en mi carrera, voy a 
hacer todo lo posible para llevar a 
Instituto a los lugares que tiene que 
estar”, afirmó Troglio en sus prime-
ras palabras como DT albirrojo. A 
su vez, realizó un balance de lo que 
fue el 2024 para la Gloria. “Instituto 
hizo un muy buen año, las cosas 
que se hicieron bien hay que repe-
tirlas y hay que mejorar otras. La 
gente quiere ver resultados rápido, 
y que vaya de la mano con un buen 
fútbol, que se sientan representa-
dos. Eso es lo que buscamos”. 

También, Troglio expresó cuál es 
su idea de juego que buscará plas-
mar en Instituto: “Quiero un equi-
po intenso, que recupere rápido la 
pelota, que sea protagonista y que 
en pocos pases pueda terminar la 
jugada. Me gusta que todos los ju-
gadores se responsabilicen a la ho-
ra de recuperar”. Al ser consultado 
por la conformación del equipo 
para la próxima temporada, mani-
festó: “La intención es mantener 
el plantel, recibir a los jóvenes que 
vuelven y agregar en las posiciones 
que falten, para tener un plantel 
nutrido y tener el recambio nece-
sario. Por último, resaltó la relevan-
cia de Fernando Alarcón: “Es un 
jugador importantísimo, ojalá que 
lo pueda tener”.

Antes de arrancar la venta e 
incorporación de jugadores con 
la temporada 2025 en mente, 
Talleres ocupa un puesto impor-
tante dentro de los equipos más 
caros de la liga Argentina. Según 
el sitio oficial Transfermarkt, el 
conjunto cordobés se encuentra 
quinto en la tabla con un valor 
que ronda los 49,75 millones de 
euros. Por encima se encuentran 
Vélez (58,65 mill. euros), Racing 
(69,10 mill. euros), Boca (91, 78 
mill. euros) y River (117, 15 mill. 

euros). En cuanto a los jugadores 
del Matador que se destacan por 
el monto económico, son Matías 
Alejandro Galarza con 6 millones 
de euros, Gastón Benavídez con 
4 millones de euros y Juan 
Camilo Portilla con 3 millones y 
medio de euros. En esa asamblea 
realizada en marzo de este año, 
se le puso número al gasto total 
de Talleres para 2024, lo que sa-
le abrirlo. La cifra fue de $ 
19 .640 .350 .428  a l  año  ($ 
1.636.695.869 por día), de acuer-
do con el presupuesto estimado. 
En contrapartida, se previó que 
el club generará recursos totales 
por $ 21.247.385.924. Todos esos 
números fueron calculados hasta 
el 31 de diciembre de 2023, la 
fecha en la que se cerró el balan-
ce, razón por la que no se inclu-
yeron las operatorias del último 
mercado de pases. Para el de 
este año que se está yendo, según 
i n f o r m a r o n ,  d e  l o s 
19.640.350.428 pesos presupues-
tados como gastos, mantener 
este plantel le saldrá cerca de 17 
mil millones de pesos al año.

CASAS / VENTAS
LOS NARANJOS MEJOR ZONA, a 
solo 30 ms. de ruta 20, 3 dorm, 
coc. com, liv, baño compl, gal, 
gge. + depend de serv c/2 dorm y 
baño, patio c/pileta u$s 80.000 
LOS NARANJOS MEJOR ZONA, 
SOBRE CALLE BROWN, APTA 
CREDITO 3 dorm, coc. com, 
living, baño, patio de cemento, 
amplio jardín c/posibilidad de 
coch. doble c/rejas U$S 74.000
MATIENZO ( CASA NATANIA 21) 
IMPECABLE APTA CREDITO 2 
dorm., coc. separada, liv com, 
baño, gge.Doble pasante, patio 
c/asador y pileta U$S 70.000 
ROSEDAL APTA CREDITO, SO-
BRE CALLE ESPORA 3 dorm, coc. 
com, liv. com, 2 baños, patio, 
galería, Gge, lav. cub. + depen-
dencia de 1 dorm., estar, baño.
U$S 75.000
AMEGHINO SUR, SOBRE CALLE 
LAGUNILLA “ IDEAL INVER-
SION” Vivienda a restaurar de 2 

dorm, coc. com, baño, patio, Lava-
dero cubierto + 2 locales a reciclar 
ideal p/renta sin baño.U$S 32.000 
SAN RAFAEL, HERMOSO ENTORNO 
S/ CALLE ECHEVERRIA 2 Dorm, li-
ving, coc. com, baño, patio grande, 
Gge. dble, tipo monoab. U$S 65.000 
SAN RAFAEL, SOBRE CALLE PEDRO 
GOYENA, APTA BANCO 3 dorm, coc. 
separada, estar com, living, baño, 
Patio c/galería y asador, cochera. 
U$S 65.000 OPORTUNIDAD
MARIANO BALCARCE A SOLO 1 
CUADRA DE RUTA 20, 3 Dorm. Coc. 
com, living com, 2 baños, patio de 
cemento con asador, Gge, terraza, 
impecable U$S 85.000 
VILLA ADELA, APTA CREDITO, linda 
zona, 2 dorm, coc. com. Liv com, 2 
baños, patio grande terr 400m Gge. 
doble pasante al patio U$S 45.000 
AMEGHINO SUR sobre calle Acon-
cagua cerca de R-20 2dorm. Living, 
coc. com, baño, patio, gge. + dto al 
fondo de 2 dorm,  habitación, coc. 
com, baño U$S 45.000 

MARIANO BALCARCE, HERMOSA 
ZONA, CASA DE DOS PLANTAS PB. 
Living, coc. com, 3 dorm, baño, pa-
tio, gge. PA. 2 dorm con baño U$S 
75.000 NUEVO PRECIO 
LOS NARANJOS, ZONA BANCO NA-
CION (EXCEL. ENTORNO) Vivienda 
2 dorm, coc. com, living com, baño, 
patio, Gge, lavadero U$S 85.000 
SOBRE RUTA 20, zona comercial ( 
B° Ameghino sur) 3 dorm, 2 baños, 
living, coc. com, balcon, pileta de 
7x3.5 ( MATERIAL) + dto 2 dorm, 1 
baño, coc. com. 1 local comercial de 
7x10 ms c/baño  CONSULTE PRECIO
ALTO ALBERDI, CASA + GALPON, 
vivienda de 2 dorm, coc. com, 2 
baños, patio, gge. doble + un gal-
pón de 70 metros cuadrados U$S 
115.000 s/calle Luna y Cárdenas.

DEPTOS / VENTA
LOS NARANJOS (COMPLEJO 
QUATRO HOUSSING) 2 dorm. con 
placard, coc. separada, living com, 
Balcón c/asador, seg. 24 hs, pileta 

y quincho CONSULTE PRECIOS 
APPTO CREDITO BANCOR 
SAN ISIDRO A MS DE AV. VALPA-
RAISO, depto en complejo semi 
cerrado PB c/patio, 3 dorm. c/
placard, coc. separada, living com., 
baño Lavadero cubierto, espacios 
comunes, posibilidad de cochera 
U$s 57.000

TERRENO /  VENTA
PARQUE CAPITAL, MEJOR ZONA, 
520 metros esq. Posee quincho con 
asador y pileta, cerramiento de 
material completo todo el períme-
tro U$S 90.000

ALQUILERES
ALTO ALBERDI: OPORTUNIDAD 
PARA EMPRENDIMIENTO CO-
MERCIAL Se alquilan dos locales 
comerciales con baño y depósito. 
Ideal para desarrollar tu negocio 
en una zona estratégica. Precio: 
$450.000 mensual por cada local. 
¡Se analizan propuestas!

Av. Fuerza Aérea 2683
Bº Rosedal - Córdoba 
0351 8358080
0351 5094522 
info@marianomanchento.
com.ar 
@marianomanchento
inmobiliaria 
@manchentobienes

El quinto 
equipo 
más caro
EN UN INFORME REALIZADO 
POR TRANSFERMARKT, SE 
CONTEMPLÓ A LA “T “ ENTRE 
LOS PLANTELES MÁS VALIO-
SOS DE LA TEMPORADA 2024
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¡FELIZ CUMPLEAÑOS 
A NUESTROS SUSCRIPTORES! 

27 diciembre
Olguín Estela González
Barrionuevo José Hernando
Zarebkiewicz Estela
Hassler Rosa Elena
Abrego Alcira Dora
Rivarola Rosa

28 diciembre
Domínguez José María
Wouterlood Alberto
Daniele Mario César
León Gabriel
Lofranco Mónica

Mulassano Jorge
Moreno Mariana

29 diciembre
García Carlos Arturo
Marconi José
Vergez Susana
Oliveda Miriam
Pérez Liliana Beatriz
Riondet Viviana
Santillán Alejandro
Heredia Ariel
Luna Marcelo
Marco Claudia Patricia
Crespo Nilda

El número 18 de 
la Revista EXT 
está vinculado a 
la recuperación 
democrática.

LITERATURA

La UNC publica los 
nuevos números de 
una revista digital

La Secretaría de Extensión de la 
Universidad Nacional de 

Córdoba informó que ya se encuen-
tran disponibles las últimas edicio-
nes de la Revista EXT. El trabajo 
editorial es uno de los espacios de 
divulgación  donde se reúnen, de 
manera digital, diferentes textos 
vinculados con la extensión univer-
sitaria. Las ediciones 17 y 18 se 
pueden leer en línea, de forma gra-
tuita, a través del repositorio digital 
UNC www.revistas.unc.edu.ar.

La Revista publicación digital 
y de acceso abierto de la Secretaría 
de Extensión Universitaria de la 
Universidad Nacional de Córdoba, 
que tiene por objetivo la difusión 
y discusión de contribuciones ori-
ginales e inéditas de experiencias, 
tecnologías, metodologías, debates 
académicos, resultados de inves-
tigaciones en la temática o pro-
puestas teóricas referidas al a 
Extensión; ya sean nacionales o 
internacionales. “Año a año, la 
cantidad de trabajos enviados su-
pera las expectativas”, expresa el 
comunicado oficial. Es por ese 

motivo que  2024 cierra con la 
publicación de dos números bajo 
la temática ““La extensión en 
Democracia, a 40 años de la recu-
peración de la institucionalidad”.

Los números 17 y 18 presentan 
2 1  t e x t o s  o rg a n i z a d o s  e n 
“Experiencias y prácticas” y 
“Discusiones conceptuales”. El 
comité editorial de la revista EXT 
explica: “En conclusión, estos pro-
yectos y experiencias nos mues-
tran el verdadero poder transfor-
mador de la extensión universita-
ria, que va más allá de las aulas y 
se extiende hacia la sociedad, 
respondiendo a las necesidades 
más urgentes de las comunidades. 
La universidad, a través de estos 
espacios, no solo se involucra en 
la solución de problemas, sino que 
también se reinventa constante-
mente, enfrentando nuevos retos 
con responsabilidad social. La ex-
tensión, entonces, es un ejercicio 
de democratización del conoci-
miento que debe ser valorado y 
promovido como parte integral de 
la misión universitaria”.

Las ediciones 
17 y 18 de la 
publicación 
“EXT” con 
textos vincu-
lados a las 
actividades 
extensionistas 
ya se pueden 
leer en línea

MÚSICA

Realizan una peña con un 
mensaje social y cultural

La Sala  Formosa  (Achava l 
Rodríguez 343) será sede del 

espectáculo “Peña que abraza”. El 
evento musical contará con la par-
ticipación de diferentes propuestas 
de la escena local. La actividad se 
llevará a cabo hoy viernes, a partir 
de las 20.

Este viernes tendrá lugar la se-
gunda edición de La Peña que 
Abrazo. Es un espacio en construc-
ción con varios propósitos sociales, 
ambientales y culturales. El men-

saje colgado en las redes sociales del 
evento precisa que la peña promue-
ve “intentar dejar los prejuicios de 
lado por un momento y abrazar, a 
pesar de pequeñas diferencias, toda 
alegría de transformar este mundo”. 
Esta edición contará con la partici-
pación de Mati Rojas, Llaxtamasi y 
el grupo Amuleto. 

Matias Agustin Rojas, más cono-
cido como Mati Rojas, es un músico, 
cantautor y profesor. La música lo 
rodeó de niño, a través del bombo y 

Diferentes grupos folclóricos llevarán adelante la “Peña que abraza” 
en Sala Formosa, un evento a beneficio de propósitos ambientales

la guitarra como sus juguetes prefe-
ridos, En su adolescencia comenzó a 
escribir sus canciones propias y a 
cantar en plazas, bares, peñas y fes-
tivales de la ciudad de Córdoba. Hoy 
se encuentra estrenando sus prime-
ras canciones propias, las cuales tie-
nen una fuerte impronta de raíz fo-
lklórica argentina y latinoamericana. 

Por su parte Llaxtamasi es un 
grupo joven de folklore. La gacetilla 
del evento indica que su música 
“busca transmitir la alegría y el co-
lorido del carnaval norteño”. La 
propuesta está integrada por músi-
cos jóvenes de distintas partes de 
nuestro país (Córdoba, Jujuy y 
Catamarca). Completa la grilla el 
grupo folclórico Amuleto, quienes 
presentaron su disco homónimo 
hace tan solo unos días. 

La base de la peña es su compro-
miso solidario. Acorde a la informa-
ción que brindó la producción del 
evento, gran parte de lo recaudado 
irá destinado a la asociación civil 
Futuro. Es una asociación sin fines 
de lucro que se dedica a la educación 
ambiental en Córdoba Capital para 
un “presente y un futuro más sano y 
justo”. También estará presente su 
stand para que las personas interesa-
das lleven donaciones que aportan 
en su accionar El grupo trabaja en 
tres ejes: restauración ecológica, eco-
nomía circular y acción climática. 

Las entradas pueden adquirirse 
en la plataforma web Alpogo. El pre-
cio de las localidades es de $6.000. 

El artista Mati Rojas, quien actuó en la primera edición, tocará este viernes.

UNA PAUSA AL TIEMPO
El Cabildo Histórico (Independencia 30) continúa exhibiendo una 

muestra que resalta la importancia generacional de la invención 
de la fotografía. La invención de la fotografía a mediados del 

siglo XIX abrió un panorama inimaginable en el campo de 
la creación artística, ya que además dio pie para la apari-
ción de otras manifestaciones relacionadas, como el cine. 
Además de su costado artístico, la fotografía deviene en 
un recurso de documentación del quehacer humano. En 
ese sentido, diversos fotógrafos, algunos conocidos, otros 
anónimos, dejaron voluntaria o involuntariamente, plas-

madas en sus imágenes, realidades de la docta de antaño. La 
muestra visual puede visitarse de 10 a 18, con entrada libre y 

gratuita. La exposición quedará instalada de forma permanen-
te hasta el 31 de marzo de 2025.

ÉR
TI
CE

LUCA PRODAN PARA SIEMPRE
La emisora Pobre Johnny junto al Festival de bandas tributo realizarán 

el “Homenaje Luca Prodan Córdoba” a 37 de la partida física del 
artista. El espectáculo tiene como objetivo eternizar al líder de 

Sumo y uno de los mayores exponentes del rock nacional. El 
evento tendrá lugar mañana sábado, a partir de las 19:30, en 
la sala Studio Theater (Rosario de Santa Fe 272). La banda 
tributo Estallando será anfitriona de varios músicos de 
Córdoba que harán de la velada, un encuentro especial para 
disfrutar de la obra de Luca y Sumo. El evento está destina-
do para mayores de 6 años en adelante. Los menores de 18 

años deben asistir acompañados de adultos mayores de 18 
años con DNI. La entrada es gratuita. La invitación se puede 

retirar de forma anticipada en la web alpogo.com.

ÉR
TI
CE
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La propuesta 
se podrá ver 

de miércoles 
a domingo, 

con entradas 
desde $28.000.

TEATRO

“Sí quiero!”, el show 
de Lizy Tagliani 
en Carlos Paz

La ciudad de Carlos Paz acoge-
rá a múltiples figuras del es-

pectáculo durante la temporada 
de verano. Una de ellas es Lizy 
Tagliani, quien presentará la 
obra “Sí quiero!”. La actriz subi-
rá a escena de miércoles a do-
mingo, a las 21:30 y a las 20:30 
en el Teatro Bar (av. General Paz 
27, Carlos Paz).

A diez años de su debut en 
Calle Corrientes, Lizy Tagliani llega 
a Carlos Paz con “Sí!!! Quiero...” 
un music hall para todo público. 
“En este espectáculo, Lizy compar-
te un viaje divertidísimo y emotivo 
por su vida, desde sus aventuras de 
soltera y los chismes de su casa-
miento soñado, hasta momentos 
desopilantes y personas clave que 
la convirtieron en quien es hoy”, 
anticipa la sinopsis del trabajo. 

Además, la pieza contará con los 
bailarines ganadores del programa 
“Got Talent”, Joana y Matías. 

Tagliani se desempeña como 
actriz, panelista y conductora. 
Siendo jóven comenzó a trabajar 
como peluquera para varias figuras 
del espectáculo, y a dar espectácu-
los en discotecas del under porte-
ño. Poco a poco fue sumándose a 
programas radiales y televisivos, en 
los que trabajó con figuras como 
Susana Giménez, Marcelo Tinelli, 
Santiago del Moro o Verónica 
Lozano. En 2018 obtuvo el Martín 
Fierro de Radio a mejor Labor hu-
morística. Un año más tarde se 
hizo con el mismo galardón en el 
Martín Fierro de Cable. 

Las entradas numeradas se 
consiguen desde $28.000 en la pla-
taforma virtual edenentradas.com. 

La actriz y 
comediante 
presenta un 
music hall 
apto para 
toda la 
familia, en 
el Teatro Bar

CINE

Eugenio Zanetti: “El cine 
es una aventura posible”

“Es un lugar común decir que 
sigan su corazón, pero no hay 

otra fórmula que seguir al corazón”, 
aseguró Eugenio Zanetti en el ho-
menaje que se le realizó este viernes 
20 en el Teatro Comedia. La charla 
fue el cierre del décimo aniversario 
de Cabustra Entertainment, la pro-
ductora artística de Gastón Revol 
Molina, Octavio Revol Molina y 
Hora French, que incluyó el prees-
treno del largometraje cordobés “El 
club de pesca”, la charla abierta 
con el especialista en FX Marcos 
Berta y el lanzamiento del cómic 
Pampa Round.

Con vivos colores rojos, Zanetti 
compartió la charla con Octavio 
Revol y al cierre respondió preguntas 
del público en la recuperada sala 
municipal. En ese mismo lugar, él 
tuvo su estudio para pintar, antes del 
incendio. El cordobés ganador del 
Oscar celebró la recuperación de ese 
teatro emblemático. “Estoy muy 
agradecido porque este lugar es muy 
peculiar. Todo el mundo cree que el 
lugar de donde viene es el mejor del 
mundo, pero ¿un chico de Córdoba 
se va a Afganistán en 1966? Eso no 
ocurre en todos lados. Le doy mucho 
crédito a Córdoba”, aseguró.

La charla tuvo espacio para que 
Zanetti narre sus inicios. “Nosotros 
no teníamos nada, no había nada, 
todo lo inventábamos. De alguna 

manera, inventábamos lo suficiente 
para irnos y tratar de hacer algo con 
nuestra realidad”, agregó Zanetti, 
quien dijo que su elección de volver 
a la provincia no era casualidad. “Es 
parte de mi tercer acto. Nosotros, los 
que trabajamos con narrativa, deci-
mos que toda la historia tiene tres 
actos: el primero en el que se esta-
blece un conflicto; un segundo acto 
en el que se desarrolla el conflicto; 
y el tercer acto que es la resolución, 
lo que no quiere decir final feliz. 
Todo el trabajo es tratar de entender 
cómo sobrevivir alegremente al final 
del tercer acto. Y mi tercer acto es 
acá”, aseguró.

El ganador del  Oscar por 
“Restauración” compartió experien-
cias, secretos y divertidas anécdotas 
de su paso por Hollywood. Recordó 
que él aquí empezó de manera auto-
didacta. “Yo no estudié nunca nada. 
Hice un año de Arquitectura, pero al 
final la vicerrectora me dijo: Zanetti, 
usted no es para arquitecto... es para 
diseñar palacios, templos, escenogra-
fías, no arquitectura”.

La aventura de hacer cine

“Restauración” es su película prefe-
rida, pero para diseño de arte elige 
“Más allá de los sueños”, para la que 
estuvo nominado, pero no ganó. 
“Como dijo mi mamá: tenés que 
acordarte que el Oscar es un premio 

El artista cordobés ganador de un Oscar por “Restauración” 
fue homenajeado en el Teatro Comedia en el marco 
de los 10 años de la productora Cabustra Entertainment

que da una industria, no es un pre-
mio artístico. Eso me decía para que 
bajara de la palmera... y tenía razón”, 
aseguró. Al ser consultado por 
Octavio Revol sobre  si ganar el 
Premio Oscar le cambio la vida res-
pondió: “De una manera artística, 
no, porque yo hacía lo que quería y 
hacía los proyectos que quería. No 
gané más plata tampoco”. 

Para Eugenio Zanetti, tenemos 
un diseño de nuestras vidas, un 
destino: “Cuando somos jóvenes, 
estamos muy cerca y no vemos to-
do. A medida que pasan los años, 
te vas alejando y empezás a ver el 
diseño más claramente. Nunca to-
do, siempre son fragmentos. La 
aceptación de que existe un desti-
no no me parece tonta, me parece 
bastante sabia”, dijo. Sobre el cine, 
dejó numerosas definiciones, pero 
una especial: “El cine es una aven-
tura, sigue siendo una aventura 
posible”, concluyó.

La ceLebración de cabustra

Con el homenaje a Eugenio Zanetti, 
Cabustra concluyó las actividades 
por los 10 años de la productora, de 
intensa trayectoria en apenas una 
década: realizaron cortometrajes; 
cómics; muestras extraordinarias 
como Ficción en el Museo Caraffa; 
o los cuatro largometrajes “Animal 
Moribus”, “Grimorio”, “El Ucumar” 
y “El club de pesca”. Este último, 
dirigido por Gastón Revol Molina, ya 
tuvo recorrido en festivales y su 
preestreno en Córdoba se realizó 
esta semana. En 2025 llegará a las 
salas de Córdoba y Argentina.

El realizador cordobés disertó en la charla “Hollywood en Córdoba”.

SALSACATE INAUGURA 
SU TEMPORADA DE VERANO
La localidad serrana de Salsacate, ubicada en el 

Departamento de Pocho, realizará la apertura 
de la temporada turística 2024/2025 

mañana sábado, desde las 21, en la 
Plaza Central (av. Cura Brochero y 7 

de Octubre). La propuesta contará 
con una feria de artesanos, patio 
gastronómico y música en vivo. 
El apartado musical tendrá 
como protagonistas al grupo 
de folclore cordobés Los Duarte 
y al cantautor y referente de 

la música popular local Marcos 
Bainotti, entre otros artistas que no 

han sido anunciados de forma oficial. 
La entrada es libre y gratuita.

ÉR
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ARIES / Necesitarás más aten-
ción de lo que reconoces. Si 
te centras en lo que no tienes, 
atraes más de lo mismo. La 
seguridad evitará incidencia. 
Número de la suerte: 27.

TAURO / No te precipites con 
los afectos. Volverás a recupe-
rar tus propias motivaciones 
laborales. Algo te enfrentará 
a tus miedos o inseguridades. 
Número de la suerte: 19.

GEMINIS / Buscarás una al-
ternativa a todo lo que te falta. 
El trabajo ocupará segundo 
plano. Si escribes tus afirma-
ciones lograrás normalizarlas. 
Número de la suerte: 36.

CÁNCER / No te obsesiones 
en algo que te impongan. 
Reanudas un trabajo. Avanza 
con fuerza y acepta los nuevos 
retos con actitud positiva. 
Número de la suerte: 67.

LEO / Modera tu intensidad en 
los sentimientos. Obtendrás 
algunos favores que te bene-
fician. Mejora tus cuidados en 
la higiene, debes ser previsor. 
Número de la suerte: 31.

VIRGO / Con el respaldo de 
tu pareja serás capaz de todo. 
Replanteo en tu forma de 
trabajar. Ejercitar en casa es 
complicado, pero no imposible. 
Número de la suerte: 59.

LIBRA / Cuidado con lo que 
deseas. Estarás dispuesto a 
tomar un camino distinto en 
lo laboral. Mentalmente busca 
ese espacio que te dé respiro. 
Número de la suerte: 84.

ESCORPIO / Si haces siempre 
lo mismo tendrás el mismo 
resultado. Habrá intensidad 
en trabajo. Los problemas 
emocionales serán recurren-
tes. Número de la suerte: 52.

SAGITARIO / En el amor 
respeta los espacios. El dinero 
dará un poco de tranquilidad. 
No es tiempo de dudas cuando 
se refieren a tu propia salud. 
Número de la suerte: 88.

CAPRICORNIO / En lo senti-
mental todo sigue su camino. 
Escucha lo que dicen los más 
expertos. Sabrás el resultado 
de una prueba médica necesa-
ria. Número de la suerte: 05.

ACUARIO / Donde veías des-
esperación, encontrarás opti-
mismo. Traducir el lenguaje 
del amor a veces no es fácil. 
Recibes dinero inesperado. 
Número de la suerte: 93.

PISCIS / Sentirás transforma-
ciones en pareja. No te sientas 
prescindible, explora tu 
potencial. Adapta tu ciclo de 
comidas a tu ritmo cotidiano. 
Número de la suerte: 14.

HORÓSCOPO DE HOY

HORIZONTALES: 1. Prepares un 
terreno para una obra. 7. Descubra 
lo cerrado. 11. Planta pequeña de 
tallo blando. 12. Bóvido extinto (pl.). 
13. Decorará, engalanará. 14. Mujer 
noble o distinguida. 15. Inculpada 
de un delito. 16. Forzar a cumplir 
un deber. 18. Relación entre dos 
magnitudes. 20. Hidrocarburo 
gaseoso saturado. 21, Marca de 
artefactos eléctricos. 23. Cadena 
montañosa de Europa. 26. Cebo de 
pesca. 30. Ocasionará, originará. 
33. (“... it be”) Disco de The Beatles. 
34. Objeto volador extraterrestre. 
35. Persona que publica obras. 37. 
Grasa de animal. 38. Conjunto de 
crías del nido. 39. Falló, no atinó. 
40. Elevarás una plegaria.
VERTICALES: 1. Pantalón corto. 2. 
Ventila alguna cosa. 3. Niñas, chi-
quillas. 4. Época histórica. 5. Río de 
España, el segundo por su caudal. 6. 
Marca de automóviles. 7. Revisor de 
cuentas. 8. (Sonia) Actriz brasileña. 

9. (... Polanski) Cineasta. 10. Planta 
aristoloquiácea. 17. Regla obliga-
toria. 19. Homicida. 22. Medida de 
sensibilidad de una película. 23. 
Persiga sin dar tregua. 24. Limpiar 
con agua. 25. Castigar. 27. Monu-
mento para ofrecer sacrificios. 28. 
Borracha, ebria. 29. Interjección 
para hacer retroceder. 31. Ma-
mífero rumiante de las regiones 
boreales. 32. Aceptar la herencia. 
36. Acción brusca e impensada.

CRUCIGRAMA
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Los nuevos grupos de prioridad serán bomberos, personal penitenciario y hospitalario

El Ministerio de Salud amplió 
la campaña contra el dengue

El Ministerio de Salud de la 
Provincia anunció la ampliación de 
la campaña de vacunación contra el 
dengue, la cual entrará en vigor el 
segundo día de enero. En esta nueva 
fase, se incluirá a policías, bomberos, 
personal del Servicio Penitenciario 
y a los equipos de salud, todos ellos 
con un límite de edad de 59 años. 
Esta medida busca proteger a un 
mayor número de trabajadores esen-
ciales y personal considerado de 
riesgo. La campaña, que ya se había 
iniciado con la vacunación del per-
sonal del sector salud, ahora se diri-
ge a personas de entre cuatro y 59 
años que padecieron dengue y nece-
siten recibir la vacuna después de 
haber estado internadas al menos 24 
horas. Esta decisión responde al 
compromiso de la cartera sanitaria 
de hacer frente al dengue y a sus 
efectos, que pueden ser graves en 
algunos casos. Además de las nuevas 
inclusiones, se recordó a toda la po-
blación que el Ministerio está notifi-
cando sobre la disponibilidad de la 
segunda dosis de la vacuna a quienes 
han cumplido tres meses desde su 
primera aplicación. Este refuerzo es 
fundamental para garantizar una 
mayor inmunización frente al virus 
del dengue. La campaña continuará 
abarcando tanto a trabajadores del 

sector público como privado de has-
ta 59 años de edad y busca alcanzar 
a todos los que puedan beneficiarse. 
En este sentido, la prioridad recae 
en aquellos que presenta condicio-
nes de riesgo o sufrieron la enferme-
dad en sus formas más severas. 

Los interesados deberán estar 
atentos a las convocatorias para la 
vacunación, que se llevarán a cabo 
en diferentes centros de salud, tales 
como el Materno Neonatal, el 
R a w s o n ,  e l  Pe d i á t r i c o ,  e l 

Misericordia, el San Roque Viejo, la 
Nueva Maternidad Provincial y el 
Hospital de Niños.

Por su parte, el Presidente del 
Colegio de Farmacéuticos de 
Córdoba, German Daniele, denunció 
la falta de stock que presentan las 
farmacias desde hace tres meses de-
bido al atraso del laboratorio Takeda, 
que produce la fórmula Qdenga. 
Hasta el momento, el laboratorio 
sólo envió 35 dosis para repartir en 
1.800 farmacias autorizadas. 

La medida incluyó a integrantes del personal de riesgo menor a los 59 años.

Manuel Calvo en el acto en Cosquín.

Reducirán las frecuencias del transporte urbano 
Desde la Municipalidad informaron sobre las modifi-

caciones por el horario de verano, que regirá a partir del 
segundo día de enero, tanto en Tamse como en Coniferal, 
que reducirán sus frecuencias para adaptarse a la deman-
da de la temporada de verano. Desde la próxima semana 
estarán disponibles los horarios de recorridos en las pági-
nas web de cada empresa, así como la actualización de 
frecuencias a través de la App Tu Bondi. En tanto, desde 
hoy el Boleto Educativo Gratuito (BEG) perderá su vigen-
cia para los alumnos y personal educativo que se moviliza 
en el transporte público. Así mismo, el Boleto Educativo 
Cordobés (BEC) también dejará de funcionar. Este último 

beneficio sumó 42.887 usuarios en 2024 y totalizó 299.447 
beneficiarios entre alumnos, docentes y personal de apo-
yo de todos los niveles educativos, lo que representó un 
crecimiento del 16,56% respecto a las 257.000 personas 
que lo utilizaron en 2023. El sostenimiento de este y otros 
boletos por parte de la Provincia implicó que se triplicara 
el presupuesto destinado a estas iniciativas, lo que con-
llevó casi $30.000 millones. Este año, el beneficio se ex-
tendió también a docentes universitarios, ya que, según 
datos relevados por la Secretaría de Transporte, la deman-
da de este sector creció un 32% respecto a 2023, al pasar 
de 23.000 a 30.500 profesores adheridos.

Ambiente avanzó 
en el saneamiento 
del lago San Roque

Recientemente, desde el 
Ministerio de Ambiente y Economía 
Circular implementaron estrategias 
para avanzar en el saneamiento de 
la cuenca del Lago San Roque, las 
cuales poseen tres etapas funda-
mentales: el bloqueo, la extracción 
y la disposición final de las ciano-
bacterias.  El plan de acción, lide-
rado por la ministra de Ambiente, 
Victoria Flores, se realizó a partir de 
un trabajo coordinado con la 
Autoridad de Cuencas, Náutica y el 
grupo Etac de la Policía de la 
Provincia. En el lugar, se desarrolló 
una actividad clave para la limpieza 
que consistió en la colocación de 
barreras flotantes para contener los 
afloramientos e impedir el ingreso 
de los microorganismos a zonas 
sensibles en aspecto turístico, re-
creativo y gastronómico.

Los cuerpos de las  
guardias locales se 
activaron en Punilla    

En un acto realizado en la Plaza 
Próspero Molina de Cosquín, el mi-
nistro de Gobierno Manuel Calvo, 
acompañado  por  su  par  de 
Seguridad, Juan Pablo Quinteros, 
pusieron en marcha las Guardias 
Locales de Prevención y Convivencia 
de 18 localidades del departamento 
Punilla. Con estas localidades adhe-
ridas, ya son 285 los gobiernos loca-
les adheridos a la Ley de Seguridad 
Provincial y 58 ya cuentan con cuer-
pos de Guardias Locales. De esta 
manera, más de un centenar de 
agentes trabajarán en la región para 
la prevención del delito y la violencia 
junto a las fuerzas de seguridad pro-
vinciales. En la ocasión, el Ministerio 
de Seguridad entregó 24 vehículos 
cero kilómetros (15 autos Renault 
Sandero y nueve camionetas Nissan 
Frontier), que se sumaron a los 60 

que ya se otorgaron anteriormente, 
lo que sumó un total de 84 móviles. 
Con la creación de estas guardias, 
los gobiernos locales apuntaron a 
incrementar su capacidad de res-
puesta en materia de prevención del 
delito y la violencia. En el acto, el 
ministro Juan Pablo Quinteros re-
marcó que la decisión de los gobier-
nos locales de sumar sus propias 
fuerzas de seguridad son fruto de 
“haber entendido los cambios de 
paradigma de Llaryora”.



15viernes 27 de diciembre de 2024 Información general

1)
2)
3)
4)
5)
6)
7)
8)
9)

10)
11)
12)
13)
14)
15)
16)
17)
18)
19)
20)

8289
8748
4467
7001
4847
2473
5422
2478
6095
6737
3258
7544
6692
0758
0122
1525
5664
7790
5793
1532

n
a

c
io

n
a

l 
M

a
tu

ti
n

a

b
u

e
n

o
s 

a
ir

e
s 

M
a

tu
ti

n
a

n
a

c
io

n
a

l 
V

e
sp

e
r

ti
n

a

b
u

e
n

o
s 

a
ir

e
s 

V
e

sp
e

r
ti

n
a

c
ó

r
d

o
ba

 V
e

sp
e

r
ti

n
a1)

2)
3)
4)
5)
6)
7)
8)
9)

10)
11)
12)
13)
14)
15)
16)
17)
18)
19)
20)

7326
6109
1525
0966
3165
7664
8667
7269
3099
0897
5192
8318
4514
5226
3849
0910
4801
4205
1733
8745

c
ó

r
d

o
ba

 M
a

tu
ti

n
a 1)

2)
3)
4)
5)
6)
7)
8)
9)

10)
11)
12)
13)
14)
15)
16)
17)
18)
19)
20)

2030
9101
9840
2933
3091
3495
5693
3752
5569
2102
3616
6784
1255
5144
7605
5184
5494
3343
1106
1800

1)
2)
3)
4)
5)
6)
7)
8)
9)

10)
11)
12)
13)
14)
15)
16)
17)
18)
19)
20)

0101
1303
7140
0648
9736
1143
9335
0458
1487
3507
4458
5162
0827
8283
3204
7862
4054
3649
7683
4689

1)
2)
3)
4)
5)
6)
7)
8)
9)

10)
11)
12)
13)
14)
15)
16)
17)
18)
19)
20)

3873
6815
7632
3057
7217
9145
0940
4711
6021
7519
9603
1962
8339
9898
9771
1906
2274
6978
1556
3753

1)
2)
3)
4)
5)
6)
7)
8)
9)

10)
11)
12)
13)
14)
15)
16)
17)
18)
19)
20)

5709
2890
8687
7696
5446
5181
4758
3042
1650
8059
1503
7606
4999
6001
5482
2987
2439
9031
8278
4637

n
a

c
io

n
a

l 
n

o
c

tu
r

n
a

b
u

e
n

o
s 

a
ir

e
s 

n
o

c
tu

r
n

a

c
ó

r
d

o
ba

 n
o

c
tu

r
n

a1)
2)
3)
4)
5)
6)
7)
8)
9)

10)
11)
12)
13)
14)
15)
16)
17)
18)
19)
20)

0551
4573
0253
7736
1377
3504
0221
4607
8514
3579
9415
8422
1451
5704
0065
2163
9365
7158
7743
1996

1)
2)
3)
4)
5)
6)
7)
8)
9)

10)
11)
12)
13)
14)
15)
16)
17)
18)
19)
20)

7853
7413
8734
6986
7142
8974
0825
6105
5830
1341
2151
3335
2696
6202
9882
8481
9530
6926
9043
8076

1)
2)
3)
4)
5)
6)
7)
8)
9)

10)
11)
12)
13)
14)
15)
16)
17)
18)
19)
20)

8714
2764
6266
0158
9834
8734
7928
3929
6805
5870
0041
3287
1940
7215
5891
7798
6214
7012
0741
9316

Quinielas

andrea larcher se recupera del accidente en la chacabuco

Fuerza Andrea
Andrea Larcher, la joven cata-

marqueña atropellada el 12 de 
septiembre por Cristian Pacha en 
el centro, compartió su experien-
cia y proceso de recuperación. 
Tras perder parte de su pierna 
derecha en el accidente, Larcher 
se mostró optimista y agradecida 
por el apoyo de su familia y ami-
gos. “Lo único que recuerdo es 
despertarme en el hospital”, con-
fesó. A pesar de la adversidad, 
Andrea mantiene la esperanza de 
seguir adelante con sus sueños, 
como ingresar a la carrera de 
Medicina. “Ir al hospital me ena-
moró mucho más de la carrera”, 
señaló, y reveló su intención de 
estudiar traumatología en lugar de 
neurología como había planeado.

Detuvieron a un hombre por 
robar con una réplica de arma

El lunes, durante un patrullaje de rutina, la Guardia Urbana 
Municipal (GUM) logró la captura de un hombre mayor acusado de 
robar con una réplica de arma de fuego en el cruce de Belardinelli y 
Colectora Norte de la Circunvalación. El robo fue rápidamente detec-
tado a través de la frecuencia policial, lo que permitió que los agentes 
de la GUM actuaran de inmediato, en conjunto con efectivos de la 
Policía. Al ser interceptado por los oficiales, el hombre se resistió al 
control e intentó huir, y arrojó en el camino una réplica plástica de 
un arma de fuego. Sin embargo, fue detenido a pocos metros del lugar 
y puesto a disposición de las autoridades judiciales. La rápida respues-
ta de la GUM evitó que el individuo escapara, lo que destacó la efica-
cia del patrullaje preventivo realizado en conjunto con la Policía de 
Córdoba. La Guardia Urbana Municipal cuenta actualmente con 400 
agentes capacitados y 70 móviles que patrullan 36 corredores articu-
lados con la fuerza policial, según el mapa del delito. Los vecinos 
pueden solicitar ayuda llamando al 911 o directamente a los agentes 
en la vía pública, lo que refuerza la seguridad en la ciudad.

Pese a los esfuerzos, la venta no autorizada aumentó durante la Navidad

La Municipalidad tuvo más de 
400 denuncias por pirotecnia

Durante las festividades, la 
Municipalidad intensificó los ope-
rativos contra la venta ilegal de 
pirotecnia, y recibió más de 400 
denuncias vecinales a través del 
103. Ezequiel Hormaeche, subse-
cretario de Fiscalización y Control, 
reconoció que, a pesar de los es-
fuerzos realizados, no fueron su-
ficientes para atender la totalidad 
de las denuncias. “Con tantas de-
nuncias presentadas de los veci-
nos no hay fuerza que esté prepa-
rada”, afirmó el funcionario, y 
destacó el incremento de la venta 
ambulante en distintos puntos de 
la ciudad, especialmente en áreas 
comerciales y corredores habitua-
les de distribución.

Los operativos se realizaron en 
diversas zonas, como las avenidas 
Bulnes, Malvinas Argentinas y 

Fuerza Aérea, entre otras. La 
Municipalidad ejecutó acciones in-
mediatas, que incluyeron el secues-
tro y destrucción del material ilegal. 

Desde 2016, la ordenanza 
12.468 prohíbe la venta, fabrica-
ción, almacenamiento y uso de pi-
rotecnia en Córdoba. Hormaeche 
subrayó la importancia de continuar 
combatiendo esta actividad ilegal, 
considerando los riesgos que impli-
ca para los vecinos, y citó como 
ejemplo el caso de un niño de 9 
años gravemente herido en Bell 
Ville por un accidente relacionado 
con la pirotecnia.

A pesar de los esfuerzos, el sub-
secretario admitió que los operati-
vos enfrentaron limitaciones, prin-
cipalmente por la escasez de perso-
nal. En ese sentido, explicó que “el 
personal que estaba en el Centro 

tuvo que ir a otro operativo por ven-
ta de pirotecnia” y que se realizaron 
hasta 17 operativos en la Avenida 
Fuerza Aérea en la víspera de 
Navidad. Según Hormaeche, ade-
más de los operativos, se detectaron 
al menos dos centros de acopio en 
la ciudad, donde se distribuían los 
productos pirotécnicos.

Para las próximas festividades de 
Año Nuevo, la Municipalidad pla-
nea aumentar la cantidad de con-
troles y reforzar los operativos. 
Hormaeche anticipó que los con-
troles se duplicarán, teniendo en 
cuenta que, en comparación con la 
Navidad, esperan un mayor núme-
ro de denuncias y un incremento 
en los festejos nocturnos. 

Los ciudadanos pueden denun-
ciar la venta ilegal de pirotecnia a 
través del 103 de Defensa Civil.

Discutieron por 
el volumen de la 
música y lo mató

Una violenta discusión entre 
vecinos terminó en un terrible 
c r imen en  lo s  f e s te j o s  de 
Navidad luego de que un hom-
bre de 74 años, Rafael Horacio 
Moreno, jubilado de la Policía 
Federal Argentina (PFA), asesi-
nara de un disparo a otro de 40, 
un colectivero en la provincia de 
Buenos Aires, identificado como 
Sergio David Díaz. El motivo fue 
el volumen de la música. El he-
cho ocurrió el miércoles de 
Navidad, en horas de la madru-
gada, en una vivienda de Lomas 
del Mirador, en el partido de La 
Matanza.La esposa de Moreno 
reveló la conversación que tuvo 
con su marido y contó cuál fue la 
justificación que le dio luego de 
asesinar de un disparo a Díaz. 
“Vino hecho bolsa”, tuve que tirar 
porque uno tenía un arma y me 
apuntaba”, fue la frase que le di-
jo el exintegrante de la Policía 
Federal Argentina.

el gordo de navidad
el ministerio de seguridad junto 
a personal de la Prefectura naval 
incautaron un cargamento de 
más de 3.600 kilos de marihuana 
y detuvieron a tres personas en 
la localidad de Puerto rico, mi-
siones. el cargamento, valuado 
en más de $9.500 millones, se in-
cautó cuando, en una jornada de 
tareas de control, una camioneta 
sospechosa emprendió la fuga 
al advertir la presencia policial 
cerca del río Paraná. ante esto, 
el rodado fue perseguido por el 
casco urbano y se desplegó un 
operativo cerrojo. Gracias a las 
medidas, los efectivos lograron 
interceptar al vehículo, escondi-
do en un galpón.

accidente Fatal
un motociclista (45) fue atrope-
llado por un Fiat mobi en la ruta 
9 norte, a la altura del kilómetro 
750, en la madrugada del 25 de 
diciembre. luego del choque, el 
conductor de la motocicleta fue 
trasladado al Hospital regional 
vicente agüero de Jesús maría, 
donde recibió atención inme-
diata, pero debido a las heridas 
internas la víctima falleció. 

un mal día laboral
un empleado (40) de una empre-
sa de telecomunicaciones sufrió 
un accidente laboral inusual en 
la jornada de ayer. el hombre, 
que se realizaba tareas en una 
antena en calle las begonias es-
quina los cedros, en la localidad 
de villa los aromos, fue atacado 
por un enjambre de abejas a más 
de nueve metros del suelo. esto 
provocó que perdiera el equili-
brio y cayera, pero gracias a que 
contaba con las medidas de segu-
ridad correspondientes no sufrió 
de heridas graves. en el momen-
to fue atendido por un servicio 
médico y llevado posteriormente 
al centro de salud más cercano.

breves
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